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к о р м о в о й  к о м п л е к с
в  прошлом году Россий

ская Федерация успешно 
выполнила план заготовки 
кормов. Это позволило раз
вить положительные тен
денции, наметившиеся в 
животноводстве: закупки
скота, птицы, молока, яиц 
продолжают расти. Достиг
нутое радует, но обольщать
ся первым успехом нельзя. 
Ни молочное, ни мясное 
стада полноценным корм
лением до сих пор не обес
печены, генетические воз
можности животных ис
пользуются слабо. А  ведь 
на создание высокопродук
тивного скота потрачены ог
ромные средства и многие 
десятилетия труда селекци
онеров.

Чтобы значительно повы
сить отдачу от имеющегося 
в колхозах и совхозах по
тенциала, необходимо, как 
подчеркнул в речи на Все
союзном экономическом со
вещании по проблемам аг- 
ропромыщленного комплек
са Генеральный секретарь 
ЦК КПСС товарищ К. У. 
Черненко, ускорить перевод 
сельского хозяйства на ин
тенсивные рельсы ' разви
тия.

Интенсифицируя живот
новодство, прежде всего 
нужно упрочить кормовую 
базу, прищло время создать 
ее в соответствии с зоотех
ническими нормами. Пред
ставьте себе завод, где бы 
значительная часть стан
ков простаивала. Расточи
тельство, скажете? Пра
вильно. Так почему же у 
вас многие хозяйства года
ми держат скот на голод
ном пайке? С экономиче
ской точки зрения, это то
же напрасная трата средств. 
Тем не менее в сельском 
хозяйстве подобного рода 
несообразности для какой- 
то части i руководителей 
стали привычными.

Загляните хотя бы в 
план производства грубых 
и сочных кормов. В Даге
станской АССР он предус
матривает заготовить нынче 
всего по 12,8 центнера кор
мовых единрщ в расчете 
на условную голову, в Ка
лининской области — мень
ше 15, в Курской — 15,5
центнера. При этаком пла
нировании кормопроизвод
ство как отрасль легко вый
дет в передовые, а кормов 
по-прежнему будет недо
ставать. Так подлинная за
бота о животноводстве под
меняется искусством стати
стической эквилибристики. 
Впрочем, быть может, в об
ластях, о которых речь, по
просту рассчитывают на 
концентраты? Тогда это 
прямая ориентация на бес
хозяйственность; недопусти
мо растранжиривать зерно, 
заменяя им дешевые и бо
лее эффективные в ското
водстве грубые W сочные 
корма. Концентраты в ра
ционе крупного рогатого 
скота пора свести до разум
ного минимума.

Заниженные задания по 
производству грубых и соч
ных кормов, не увязанные 
с действительными потреб
ностями, как раз и ведут к 
тому, что совершенствова
нием, повышением ■ плодо
родия кормового поля агро
промышленные объединения 
не занимаются так, как 
следовало бы. Все еще низ
ка урожайность кормовых 
культур, даже тех,, что вы
ращиваются на пашне. Се
на многолетних трав' в 
Томской области, например, 
в 1983 году получили мень
ше 15 центнеров с гектара, 
в Курганской и Оренбург
ской — чуть больше 16. В 
Волгоградской и Калуж
ской областях кукуруза, по
сеянная на силос, дала все
го около ста центнеров с 
гектара. Своеобразный го
ре-рекорд установила Смо
ленская область, где нако
пали по 61 центнеру корне
плодов с гектара. Неудачи 
объясняются причинами не 
случайными. На кормовое 
поле вносится в действую
щем веществе меньше цен
тнера минеральных удобре
ний на гектар.

Уже приходит или приш
ло время сеять и подсевать' 
травы. Для агрономов это 
всегда серьезный экзамен.
В особой заботе нуждаются 
в том числе посевы много
летних трав прежних лет, 
прежде всего в подкормке.

Нынешней весной в рес
публике много больше, чем 
прежде, семян гороха, рап
са, но в общем-то семена 
трав и зернобобовых едва 
ли не всюду остаются де
фицитными. Главное управ
ление семеноводства Мин
сельхоза РСФ(?Р запросы 
луговодов удовлетворяет ед
ва наполовину, но ' план у 
него такой, что оно ус
пешно его выполняет. По
этому, очевидно, в управ
лении и не торопятся с 
расширением производства 
семян трав. В сложившейся 
обстановке их нехватку хо
зяйствам придется воспол
нять самим. Целесообразно, 
в частности, уже сейчас, 
где этого не сделали, вы
делить под семенники трав 
точно определенные площа
ди.

Как ни парадоксально, но 
на многих фермах послед
ние годы летом скот кор
мят хуже, чем зимой. Пора 
большого молока и дешево
го мяса нередко упускается, 
себестоимость животновод
ческих продуктов растет. 
Там, где всерьез думают об 
экономике, к примеру, с 
ранней весны приступают к 
уходу за долговременными 
культурными пастбищами. В 
большинстве хозяйств, к 
сожалению, отношение к 
ним иное: их вовремя не 
ремонтируют, не подкаши
вают траву после каждого 
скармливания, недоста'гочно 
часто подкармливают; скот 
сплошь и рядом пасут не 
по загонам, а как придет
ся. Минсельхоз РСФСР сла
бо пропагандирует опыт пе
редовых хозяйств, где дол
говременные культурные 
пастбища давно стали вы
сокопродуктивными сель
скохозяйственными угодья
ми. Плохо также, что при 
определении сроков сева и 
выборе культур растениево
ды обычно исходят из чи
сто агрономических сообра
жений, а надо бы помнить 
еще и о хозяйственной це
лесообразности: зеленый
конвейер призван в полной 
мере оправдывать свое на
звание, ежедневно постав
ляя зеленый корм. Нужно 
уже сегодня точно знать, 
где, когда, в каких количе
ствах можно будет его на
кашивать.

Большую часть грубых и 
сочных кормов сейчас, как 
известно, берут не с лугов 
и пастбищ, а с пашни. Ме
жду тем естественные кор
мовые угодья, по подсчетам 
специалистов, могли бы ■ и 
должны давать как мини
мум шестьдесят процентов 
сена, сенажа, силоса, вита
минной муки — не мень
шую, а большую их часть. 
Такая цель ставится ныне ■ 
народнохозяйственным пла
ном республики, однако за
дания по коренному улуч
шению естественных кор
мовых угодий из года в год 
не выполняются, поскольку 
Минводхоз СССР считает 
эти работы для своих под
разделений невыгодными. 
Подведомственный Минвод- 
хозу СССР Главнечерно- 
земводстрой, к примеру, за 
три первых года пятилетки 
обязан был провести куль- 
туртехнические работы на 
площади в миллион гекта
ров, а провел их на пло
щади в двести тысяч гек
таров.

На Всесоюзном экономи
ческом совещании ведомст
венная позиция мелиорато
ров была подвергнута кри
тике. Видимо, в Главнечер- 
ноземводстрое сделают не
обходимые выводы. В ны- 
нешне.м году народнохо
зяйственным планом в Не
черноземье предусмотрено 
Посредством коренного
улучшения поднять- плодо
родие* природных лугов и 
пастбищ на площади 470

тысяч гектаров. Главнечер- 
ноземводстрой довел своим 
подразделениям задания 
вполовину меньше. В ущерб 
сельскому хозяйству. Ради 
достижения узковедомст
венной выгоды.

Пока что речь по преиму
ществу о количественных 
показателях, но они, само 
собой разумеется, всего не 
решают. Если сопоставить 
затраты кормов с выходом 
продукции, в целом ряде 
случаев разрыв окажется 
неоправдщгно большим. 
Объясняется он во многом 
низким их качеством.

Объемы заготовок и каче
ство кормов прямо зависят 
от состояния техники. Ре
шение Совета Министров 
РСФСР обязывает все кор
мозаготовительные маши
ны отремонтировать к на
чалу полевых работ, а си
лосоуборочные комбайны — 
к 15 апреля. Тем не менее 
восстановление силосоубо
рочных комбайнов закончи
ли только в Ивановской и 
Московской областях.

Многие из современных 
кормозаготовительных ма
шин отличаются большой 
сложностью, и вполне есте
ственно, что прошлой 
осенью, колхозы и совхозы 
республики обратились в 
объединения «Сельхозтех
ники» с просьбой отремон
тировать в числе прочего 19 
тысяч силосоуборочных
комбайнов. ГоЬкомсельхоз- 
техника РСФСР, несмотря 
на это, .планирует не рас
ширить, а сократить объ
емы их ремонта, обещая 
отремонтировать всего 1 1  
тысяч комбайнов. Серьез
ные затруднения в хозяйст
вах испытывают также при 
восстановлении роторных 
косилок, но специалисты 
«Сельхозтехники» опять-та
ки словно бы не замечают 
этих затруднений.

Среди ведомств, которым 
Всесоюзное экономическое 
совещание адресовало серь
езные претензии, — Мин- 
сельхозмаш. В долгу оно в 
том числе перед кормозаго- 
товителями: выпускаемая
им техника в значительной 
мере представляет собою 
позавчерашний день науч
но-технического прогресса и 
явно недостаточно учитыва
ет специфику различных 
регионов страны, особенно 
Нечерноземья, Сибири,
Дальнего Востока. Очевидно, 
что в деятельности строите
лей машин для сельского 
хозяйства наступят, нако
нец, желательные переме
ны. Ждать, однако, когда 
это произойдет, нельзя. Ны
нешней зимой Минсельхоз 
РСФСР с помощью мест
ных партийных и советских 
органов организовал на 
промышленных предприя
тиях других ведомств и . в 
мастерских Госкомсельхоз- 
техники изготовление высо
коэффективных ворошилок 
и переоборудование списан
ных -зерновых комбайнов в 
кормоуборочные. Начина
ние доброе.

Растущие масштабы жи
вотноводства, индустриали
зация отрасли все настоя
тельнее требуют выделения 
прюизводства кормов в са
мостоятельную отрасль. Ну
жно смелее идти на это; 
опыта, на который можно 
опереться, достаточно, доб
рые примеры есть, пожа- 
жуй, в каждой области, во 
всех регионах. С большей 
энергией, настойчивостью 
необходимо внедрять и кол
лективный подряд: в сфере 
его действия пока что мень
ше половины кормового по
ля.

На дворе весна, и каким 
будет лето, трудно предуга
дать. Несомненно, оно мо
жет принести те или иные 
неожиданности. Очень важ
но встретить их во всеору
жии, настроить людей на 
то, чтобы при всех обстоя
тельствах общественному 
стаду была обеспечена сы
тая зимовка и были созда
ны З’словия для дальнейше
го роста его пролуктирности.

(«Советская Россия», 24 
апреля).

О созыве девятой сессии областного Совета народных 
депутатов восемнадцатого созыва

25 мая в г. Томске . созы
вается девятая сессия обла
стного Совета народных де
путатов восемнадцатого со
зыва с повесткой дня;

О задачах областного Со

вета народных депутатов, 
вытекающих из решений 
апрельского (1984 г.) Плену
ма ЦК КПСС, первой сес
сии. Верховного Совета 
СССР одиннадцатого созы

ва, выступлений на них Ге
неральною сек1)етаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища К, F. Цер- 
ненко.

С трудовой  
п о б е д о й !

Коллективу буровой бригады мастера 
Т. Г. Фаттахова Стрежевского управления 
буровых работ объединения «Томскнефть»

Дорогие товарищи!
Томский обком КПСС го

рячо поздравляет ваш кол
лектив с большой трудовой 
победой, досрочным вьшбл- 
нением пятилетнего задания 
по бурению скважин. В ис
ключительно сложных , ус
ловиях пробурено более 270 
тысяч метров горных 'порюд, 
сдано в эксплуатацию -111  
скважин.

Достигнутые успехи — это, 
результат самоотверженного 
труда рабочих и специали
стов, применения современ
ной технологии и передового 
опыта. В текущем году 
бригада, приняв высокие со
циалистические обязательст
ва — достичь 100-тысячного 
рубежа, уже пробурила свы
ше 26 тысяч метров сква
жин, повысила производи
тельность труда на 1 1  про
центов, снизила себестои
мость метра проходки на 28 
процентов. Эти итоги явля
ются рабочим ответом на 
решения XX'VI съезда пар
тии, апрельского (1984 г.)

Пленума ЦК КПСС, указа
ния и рекомендации Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища К. У. Чер
ненко о повышении эффек
тивности и качества работы.

Выражаем уверенность, 
что коллектив бригады и 
впредь будет работать с 
максимальной отдачей, до
биваться высоких технико
экономических показателей, 
успешно вьшолнит социали
стические обязательства 
1984 года. Ваши трудовые 
достижения являются хоро
шим примером для всех бу
ровых бригад объединения, 
создают условия для успеш
ной работы нефтяников по 
выполнению планов добычи 
нефти в текущем году и 
пятилетки в целом.

Сердечно поздравляем 
вас, дорогие товарищи, с 
праздником 1 Мая, желаем 
дальнейших трудовых успе
хов на благо нашей Роди
ны.

ТОМ<ЖИЙ ОБКОМ КПСС

Р А Й О Н Ы - П О Б Е Д И Т Е Л И
Рассмотрев итоги социалистического соревнования сре

ди районов по промышленности, сельскому хозяйству и 
строительству за первый квартал 1984 года, бюро обкома 
КПСС, исполнительный комитет областного Совета на
родных депутатов, президиум облсовпрофа и бюро об
кома ВЛКСМ признали победителями районьк 

по промышленности — Советский, 
по сельскому хозяйству — Зырянский, 
по строительству — Александровский.

В Политбюро
Ц К  К П С С

Политбюро ЦК КПСС на очередном 
заседании обсудило ряд вопросов хо
зяйственного строительства и совер
шенствования управления экономикой, 
а также внешней политики СССР.

Как и на.мечалось на апрельском 
(1984 г.) Плену.ме ЦК КПСС, Политбю
ро проанализировало ход выполнения 
Государственного • плана экономическо
го и социального развития страны с 
учетом итогов работы в первом квар- 
Тс1ле текущего года.

Отмечено, что в результате, подъема 
трудовой активности масс, дальнейшего 
укрепления порядка и организованнос
ти, целеустремленной работы партий
ных, советских, хозяйственных органов 
и общественных организаций выполне
ние Государственного плана экономиче
ского и социального развития в пер- 
во.м квартале нынешнего года прохо
дило более успешно. Возросли темпы 
экономического роста и повышения 
благосостояния советских людей. 'Улуч
шились показатели эффективности про
изводства. В сельском хозяйстве увели
чились производство и закупки про
дуктов животноводства. Труженики про
мышленности и железнодорожного 
транспорта в целом с честью сдержали 
данное партии слово — добились сверх
планового повышения производитель
ности труда на один процент и сниже
ния себестоимости продукции на пол
процента.

Вместе с тем Политбюро ЦК КПСС 
указало, что за общими благополучны
ми показателями в ряде случаев еще 
скрывается неудовлетворительное поло
жение на некоторых важных участках 
хозяйства. Не полностью используют
ся действующие мощности. Велики по
тери рабочего времени, не везде обес
печиваются задания по экономии топ
лива, сырья и других ресурсов. Даже 
в отраслях, успешно выполняющих 
план, имеется немало отстающих пред
приятий. Не, достигнуто коренного пере
лома в соблюдении дисциплины поста
вок.

Перед ЦК компартий союзных рес
публик, крайкомами, обкомами пар
тии, министерствами и ведомствами, 
советскими, хозяйственными и общест
венными организациями поставлена за
дача сделать надлежащие выводы из 
итогов работы в первом квартале, глуб
же вникать в деятельность каждого 
предприятия, строже оценивать ее ре
зультаты, сосредоточить внимание на 
подтягивании отстающих участков и, не 
снижая напряжения в работе, сделать 
все необходимое для безусловного вы
полнения заданий плана 1984 года и 
принятых социалистических обяза
тельств.

, На заседании Политбюро рассмотрен 
вопрос , об улучшении планирования, 
организации и управления капиталь
ным строительством. Постановлением 
ЦК КПСС и -еовета Министров СССР, 
принятым по этому вопросу, предус
мотрен ряд мер, направленных на ус
корение технического перевооружения 
и реконструкции предприятий, улучше
ние качества проектирования, на со
вершенствование планирования и ру
ководства строительством, повышение 
роли строительно-монтажных трестов 
как главных звеньев управления 
строительным производством. Намечен 
широкий круг мероприятий по усиле
нию эффективности использования ка
питальных вложений, сокращению сро
ков и улучшению качества строитель
ства, своевременному освоению произ
водственных мощностей, экономическо

му стимулированию вьшолнения и пе
ревыполнения плановых заданий.

В развитие настоящего постановления 
имеется в виду разработать и принять 
решения по вопросам дальнейшего по
вышения производительности труда в 
строительстве, совершенствования сис
темы оплаты труда и премирования, 
улучшения проектно-сметного ’ дела, 
усиления ответственности Госстроя 
СССР за обеспечение технической по
литики, направленной на достижение 
высокого уровня строительного произ
водства.

Руководствуясь решениями декабрь
ского (1983 г.), февральского и апрель
ского (1984 г.) Пленумов ЦК КПСС, 
Политбюро обсудило вопросы, связан
ные с определением основных направ
лений дальнейшего совершенствования 
управления. В этой связи была под
черкнута необходимость еще более по
следовательного проведения в жизнь 
принципа демократического централиз
ма в государственном строительстве, 
усиления экономических методов руко
водства, оптимального сочетания отрас
левого и территориального развития, 
совершенствования межотраслевых
связей, повышения хозяйственной са
мостоятельности основного звена' уп
равления — производственного об’ьеди- 
нения и предприятия.

Все ■ это, как отметило Политбюро, 
предполагает дальнейшее уточнение 
функций министерств, которые должны 
стать подлинными штабами, сосредото
чивающими Свое внимание на решении 
стратегических для соответствующих от
раслей вопросов, в полной мере отве
чать за удовлетворение потребностей 
народг^ого хозяйства в выпускаемой 
продукции. Для обеспечения комплекс
ности развития экономики важное .зна
чение . имеют дальнейшее расширение 
прав и усиление ответственности рес
публиканских ц местных органов, а 
также значительное повышение уровня 
работы центральных органов управле
ния, совершенствование их аппарата,

В связи с итогами состоявшегося в 
Москве Всесоюзного экономического со
вещания по проблемам агропромыш
ленного комплекса Политбюро ЦК 
КПСС поручило ЦК компартий союз
ных республик, крайкомам и обкомам 
партии, рзшоводителям соответствую
щих министерств и ведомств проанали
зировать ход выполнения Продоволь
ственной программы и определить 
конкретные меры по повышению ин
тенсивности сельскохозяйственного про
изводства, улучшению экономической 
работы в колхозах и совхозах, совер
шенствованию хозяйственного механи,з- 
ма и управления всеми отраслями аг
ропромышленного комплекса.

Политбюро ЦК КПСС одобрило ре
зультаты встреч и бесед товарищей 
К. У. Черненко и Д. Ф. 'Устинова с 
кандидатом в члены Политбюро ЦК 
ПОРП, министром национальной обо
роны Польской Народной Республики 
Ф. Сивицким.

Рассмотрено .и одобрено сообщение 
тов. А. А. Громыко об итогах прохо
дившего в Будапеште заседания Коми
тета министров иностранных дел госу
дарств — участников Варшавского До
говора, а также о визите тов. А. А. Гро
мыко в Венгерскую Народную Респуб
лику.

На заседании Политбюро ЦК КПСС 
рассмотрены и приняты решения по 
некоторым другим вопросам внутрен
ней и внешней политики нашей страны.

НАВСТРЕЧУ ПЕРВОМАЮ
ГР г

Первое отделение, где трудятся Светла
на Николаевна Кинякина, Тамара Михай
ловна Анисимова, Раиса Михайловна Вы
соцкая (на снимке —слева направо), явля
ется как бы началом третьего шлифоваль
но-сборочного цеха подшипникового заво
да. Здесь ведется шлифовка торца м на
ружного диаметра всех типов подшипни

ков, которые выпускает цех. И ежесменно 
все члены коллектива, в котором работа
ют девушки, не только выполняют, но и 
перевыполняют свои производственные за
дания. Подтверждением этому стало и до
срочное выполнение этим коллективом 
плана четырех месяцев, который они за- 
верижли 18 апреля.

Фото Н. Потапова.

Комсомолия ТГУ -  в Книге почета ЦК ВЛКСМ
Студенчество Томского 

университета встречает Пер
вомай с особым настроени
ем: недавно комсомольская 
организация ТГУ за успехи 
в кок(мунистическои воспи
тании молодежи занесена в 
Книгу почета ЦК ВЛКСМ. 
Это радостное известие было 
сообщено на слете победи
телей социалистического со-

ревнстания, посвященного 
60-летию комсомолии уни
верситета. ■

Юбилей этот широко от
мечался в старейшем вузе 
Сибири. Митинг в защиту 
мира на площади Южной и 
конкурс политического пла
ката, фотовыставки,» науч
но-студенческая конферен
ция, где впервые работала

секция по истории ВЛКСМ, 
теории и практики комсо
мольской деятельности. Луч
шие студенты были сфото
графированы у знамени 
комсомольской организации 
ТГУ в музее В. В,-Куйбы
шева.

----- В. УТКИН.
секретарь комитета 

ВЛСКСМ университета.

В п е р ш  шеренге
Коллектив объединения 

«Контур» стал победителем 
предмайского социгшистиче- 
ского соревнования среди 
промышленных предприя
тий Кировского района. Ему 
предоставлено право от
крыть праздничную колон
ну района.

В объединении отличились 
работники цехов №№ 10, 2 
и 8, бригады Б. А. 
Рагимова, К. В. Гараца, 
В. Ф. Лузина, слесарь М. Л. 
Усков, электромонтер Ю. Н. 
Пронин, электросварщик 
Д. Е. Казаков и другие.

Передовики рапортуют о 
выполнении планов четырех 
лет пятилетки.

С. ГРИГОРЕНКО.

Лидирует комплекс 

А .И .М е н о ^ щ и к о в а
в  оперативных отчетах 

Аргат-Юльский леспромхоз 
обычно открывает перечень 
предприятий объединения 
«Томлеспром». На этот раз 
он по праву стоит в числе 
лидеров по итогам всех че
тырех месяцев. О досрочном 
выполнении планов по заго
товке и вывозке за эти ме
сяцы он рапортовал еще ко 
дню рождения В. И. Ленина. 
Так что праздник в деляны 
лесозаготовителей пришел 
намного раньше: по тре
левке план опережен на 
пять тысяч кубометров и на 
столько же — по вывозке.

Все четыре месяца кол
лектив предприятия держит 
равнение на лесозаготови
тельный комплекс Анатолия 
Иосифовича Меновщикова. 
Он действует на мастерском 
участке Улу-Юльского лесо
пункта, а в мае наметил 
перебазироваться в летнюю 
зону работ. Сегодня на сче
ту передовиков соревнования 
почти 40 тысяч кубометров 
с начала года. Это больше 
обязательств.

Сказали свое слово в 
предмайском соревновании 
и разделочные бригады при
речных нижних складов 
Аргат-Юльского лесопункта 
во главе с Н. В. Суслопаро
вым и В. Н. Репидо.

К. ПЕТРОВ.

И  эти нормы 
н е  п р е д е л

в мае прошлого года том
ским железнодорожникам 
почти в полтора раза уве
личили весовые нормы по
ездов. Это стало возможным 
потому, что машинисты ос
воили прогрессивные прие
мы труда. И вот в канун 
ньшешнего Первомая томи
чи с начала года пррвели 
сверх этих норм 434 тяжело
весных поезда. В них допол
нительно перевезено 133,454 
тонны грузов. 19 тяжелове
сов — на счету машиниста 
В. М. Лобанова, сумевшего 
доставить сверх нормы 8,7 
тысячи тонн грузов. А. В. 
Рокотов провел пять тяже
ловесных составов — это 
сверх нормы 1,9 тысячи 
тонн грузов.

Т. ЗАИКОВА.

С в е р х п л а н о в ы е
п р и в е с ы

Бригадный подряд — ос
нова работы животноводов 
Соколовского комплекса 
совхоза «Молчановский». 
Они досрочно выполнили 
апрельский план, а также 
план четырех месяцев по 
продаже государству моло
ка и мяса.

Телятницы в апреле дол
жны были получить 90 цент
неров привесов на откорме 
молодняка крупного рога
того скота, а получили 120. 
Особенно хорошо поработа
ла телятница, Е. И. Перков- 
ская: ее питомцы в среднем 
за сутки прибывали на ки
лограмм.

А. ВОРОБЬЕВ.
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^КРАСНОЕ ЗНАМЯ’

Партийная жизнь : после

критики на отчетно - выборном

Трудный день 
с е к р е т а р я

— Знаете, волнуюсь перед 
каждым партийным собра
нием, — Леонид Цетрович, 
сказав это, на минуту за
думался, а затем снова уг
лубился в бумаги.

До собрания оставалось не 
так уж много времени. Кор
шунов, секретарь партбюро 
Томского мебельного комби
ната, еще раз обдумывал 
свое выступление перед 
коммунистами. Разговор 
предстоял серьеаньш; о ходе 
выполнения постановления 
отчетно-выборного собрания 
и задачах коммунистов, вы
текающих из постановления 
ЦК КПСС об итогах отчетов 
и выборов в партии.. Нужно 
было дать ответ, что сдела
но партийным бюро, лично 
им, секретарем, по критиче
ским замечаниям, предло
жениям коммунистов.

Вот, например, часто про
стаивает из-за нехватки 
технологического пара пя
тый цех. Секретарь сделал 
пометку: «...Нужно закон
чить новую теплотрассу. Ра
боты на ней ведутся». Шкаф 
устаревшей конструкции не 
пользуется спросом покупа
телей, высказывал заме
чание коммунист А. Ф. На- 
насенко. Предложили новое 
изделие: оно уже в мага
зинах. После второй смены 
трудно уехать домой.,. На
биралось пятнадцать пред
ложений, которые обобщило 
партийное бюро. Все вроде 
складывалось как надо, ду
мал Леонид Петрович. По
этому вопрос, почему же в' 
этот список вошли чисто хо
зяйственные дела (то, над 
чем должны работать преж
де всего специалисты пред
приятия), а не попали заме
чания, касавшиеся улучше
ния трудовой дисциплины, 
вызвал у секхютаря недо
умение.

Сегодня это едва ли не 
самая больная проблема на 
комбинате. Посудите сами; 
в прошлом году числились 
113 прогульщике®. Увели
чилось число попаданий ра
ботников в медвытрезвитель. 
Каждый выступавший из
рядный словесный заряд 
ваиравил именно в эту точ
ку. С тревогой говорили об 
этом и столяр А,. Ф. Паяй- 
сенко, и директор комбината 
Б. С. Кашук.

— У  нас есть сводаый 
перспективный план на 
предприятии по укреплению 
трудовой дяопиттлины, — 
возразил мне Леонид Петро
вич и открыл объемистую 
папку, в которой гяавеяет- 
ворали обтекаемые форму

лировки: «активизировать»,
«усилить», «пересмотреть»...

В феврале состояние тру
довой и производственной 
дисциплины рассмотрело 
партийное собрание. Было 
отмечено: мало что измени
лось. По-прежнему не ра
ботает совет мастеров, сла
бо занимаются воспитатель
ной работой некоторые на
чальники цехов.

Заслушивало ли этих ру
ководителей партийное бю
ро? Нет. Никто не отчиты
вался. Поэтому опять, уже 
на апрельском собрании, 
ко.ммунист В. С. Рядовой 
вьдаужден был сказать: 
«Сколько Мы ни ставим во
прос о трудовой дисципли
не, а дело не улучшается. 
Есть же у нас товарииш, 
которые отвечают за это в 
своих подразделениях. Вот и 
нужно спросить с них».

Почему все-таки упуска
ет партийное бюро эту важ
ную работу в коллективе? 
Леонид Петрович Коршунов 
— секретарь молодой: изби
рается на эту должность 
лишь на второй срок. До 
этого был главным механи
ком на комбинате. Опыта 
партийной работы не так 
уж много. У  него есть жела
ние трудиться с полной от
дачей, но вот не выработа
лось пока нацеленности на 
работу с людьми. .

,— Много времен/ занима
ют отчеты, справки, — сето
вал Коршунов. — Порой не 
могу вырваться в цех. На 
этой вот неделе ездил «вы
бивать» вагоны, чтобы пред
приятие могло отгрузить 
продукцию. Доставал тру
бы...

Почему секретарь подме
няет специалистов комбина
та, это ведь их дело? Да, но 
они не справились, последо
вал ответ. Вот и спросить 
бы с них за эти упущения. 
Но в веренице больших и 
малых дел с трудом про
сматривается настоящая по
литическая работа на пред
приятии, та работа, которой 
и должно заниматься пар
тийное бюро, «Чужая» но
ша не дает секретарю со
средоточиться на главном, 
расслабляет партийную ор
ганизацию.

Здесь, наверное, следует 
еще раз напомнить указа
ния февральского (1984 г.)

. Пленума ЦК КПСС о том, 
что ддя партийяьгх оргаии- 
загшй заниматься хозяйст
вом — значит прежде всего 
заниматься людьми, веду
щими хозяйство.

г. СКАРЛЫГИН.

П РИ З-ЛУЧШ ЕМ У КОЛЛЕКТИВУ
Редакция первомайской 

районной газеты «Заветы 
Ильича» вместе с промьпп- 
ленно-транспортным отде
лом райкома КПСС нрояеяи 
встречу за «круглым сто
лом» с работниками дешой 
Промьппленности. Состоялся

обмен опьггом внедрения 
передовых форм организа
ции труда. Лучшему лессва- 
готовителнному комплексу, 
руководимому А. И. Меков- 
щиковым, из Аргат-Юяь- 
ского леспромкоза вручен 
переходяпщй приз.

28 апреля 1984 года

i S i l
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с полным напряжением сил, встав на ударную вахту в честь Первого мая. трудит
ся коллектив цеха М« 5 ооъединения «Сибэлентромотор», решивший досрочно выпол
нить производственную программу четырех месяцев.

НА СНИМКАХ: передовая обмотчица цеха Лидия Игнатова; линейка обмотки стато
ров бригады Людмилы Кутеико. «Выполнять сменное заданна на 110 — 115 процентов» 
— под таким девизом трудятся все члены этого коллектива.

Фото Н. Потаповгь

Н АШ корреспондент встретился с прибывшим в Томск 
заместителем министра высшего и среднего специаль
ного образования РСФСР Ф. И. Перегудовым.

Беседа коснулась вопросов, которые хорошо известны Фе
ликсу Ивановичу, в недавнем прошлом ректору ТИАСУРа, 
главному конструктору АСУ хозяйством Томской области.

— Феликс Иванович, мы 
рады видеть вас на родной 
для вас томской земле. Ка
кова цель приезда?

— Вся жизнь моя сейчас 
на колесах. Дело в том, что 
Минвуз РСФСР завершает 
разработку и формирование 
.схемы республиканской си
стемы Централизованного 
обслуживания научных ис
следований. В порядке эк
сперимента формируется 
первая группа территориаль
ных межвузовских экспери
ментально - производствен
ных комплексов. Они — в 
Томске, Уфе, Ленинграде, 
Свердловске, Ростове, Кали
нине. ЭПК — такая аббре
виатура теперь входит в 
обиход науки. Не будем пу
тать ее с УНПК учебно
научно - производственны
ми комплексами, которые 
создаются внутри вуза.

— Чем вызвано появление
алк?

— Необходимостью не 
просто улучшить опытную 
базу вузов, а поднять ее на 
качественно новый уровень. 
Чего греха таить, в вузов
ской науке, в том числе и 
в томской, еще немало мел
котемья, дублирования, осо
бенно на уровне кафедраль
ных исследований. Бывают 
и бросовые работы, закая- 
чивающиеся безрезультатно 
— печатной продукцией, ко
торая нигде не используется.

Причин тут несколько. 
Прежде всего вузы слабо ис
пользуют большие возмож
ности комплексных целевых 
программ, которые охваты
вают весь цикл работ, вклю
чая внедрени|р с крупным 
народнохозяйственным ре
зультатом.

Другая причина — сла- 
ябость экспериментально- 
производственной базы, не
производительное использо
вание научного оборудова
ния.

Вузовская наука имеет и 
сильные стороны, Цапример,

<ша представлена специалис
тами разных профилей, че
го нет в отрасле
вой науке. Создание вре
менных кол.лективов, объе
диняющих специалисте® раз-

числительного центра кол
лективного пользования. За 
последние годы накоплен 
опыт коллективного исполь
зования и такого дорого
стоящего оборудования, как 
электронные микроскопы, 
ядерный реактор, и т. п.

Что дали кооперация и 
стециализация ?

В д’лнамике ряда эконо
мических показателей наме
тились сдвиги: коэффициент

довала его к широкому 
внедрению в других регио
нах. Чем сейчас наше мм-' 
нистерстБО и занимается.

— Вы называете Томск 
флагманом межвузовской 
кооперации и специализа
ции на основе впечатлений 
от поездок по стране?

— Эмоции эмоциями, 
но не ими руководствуюсь 
я при оценке Томска. Вот 
что говорят факты. Все ву-

К О О П Е Р А Ц И Я
вузовской науки. О ее возможностях беседуют наш корреспондент 
и зам. министра высшего и среднего специального образова
ния РСФСР Феликс Иванович Перегудов

иых профилей, позволяет 
подходить к решению лю
бой научной проблемы все
сторонне, системно, комп- , 
яексно.

Поэтому важно направ
лять усилия вузов на вы
полнение межотраслевых 
работ. Вькокий эффект до
стигается и в сдуцае созда
ния малых серий или от
дельных изделий, малотон
нажного производства особо 
чистых веществ, которые 
полностью покрьшают до-- 
требности народного хозяй
ства. Но все это требует со
здания хорошей экспери
ментально - производствен
ной базы.

Возникает вопрос; ка
кими путями идти при ог
раниченных людских и ма
териальных хюсурсах?

ilcTb такой эффективный 
путь — кооперация и спе
циализация, коллективное 
использование дорогостоя
щего оборудования.

Как известно, в Томске 
накоплен немалый . опыт 
коллективного использова
ния вычислительной тех1щ- 
ки, опыт, с которого нача
лось создание АСУ хозяйст
вом Томской вбласти. — вы

использования уникального 
и дорогостоящего оборудова
ния увеличился с 0,4 в 1980 
году до 0,7 в минувшем. В 
полтора раза вьппе средне
го по стране стал коэффи
циент загрузки вычисли
тельной техники (0,9), в два 
раза сократилась трудоем
кость изготовления широка 
примеияемь1Х деталей.

Следующий шаг состоит 
в том, чтобы на основе ко
операции и специализации 
усовершенствовать экспери
ментально - производствен
ную базу.

Вз^зовская наука в Томске 
намерена пойти по такому 
пути: каждый вуз берется
за организацию какого-то 
вида работ, допустим, изго
товления печатных плат, 
точного литья, механообра
ботки и т. п.

Томск — флагман межву
зовской кооперации и спе
циализации. По мнению ми- 
нистерютва, здесь наиболее 
высокий зфовень этой ра
боты, хотя сделано оЩе не
много. В конце минувшего 
года коллегия Госкомитета 
СССР по науке и технике 
одобрила опыт Томска по 
созданию ЭПК и рекомея-

зы нашего министерства, а 
их 176, выполнили в прош
лом году научно - исследо
вательских и опытно-конст
рукторских разработок на 
сумму более полумиллиарда 
рублей, из них почти де
сятая часть (50 миллионов 
рублей) вьтолнена вузами 
Томск.а. Евде более рази
тельно сравнение, если 
брать итоги работы ЭПК. В 
истекшем году 37 вновь соз
данных в нашем министер
стве межвузовских подраз
делений в составе комплек
сов предоставили различных 
услуг на общую сумму, пре
вышающую 3 миллиона руб
лей. Более трети этого объ
ема (1,3 миллиона рублей) 
выполнено Томским ЭПК, 
который вот уже 4-й год на
ходится в стадии развития. 
В его состав входят 8 экспе
риментальных подразделе
ний вузов и НИИ, 2 специа
лизированных участка,
межвузовские ВЦ коллек
тивного пользования, ре- 
монтно - строительное уп
равление, 9 лабораторий, 
метрологическая и патент
ная службы.

Для оперативиого управ
ления ЭИК назначена то-

ловная организация — НИИ 
автоматики и электромеха
ники при ТИАСУРе. Создан 
научно - производственный 
совет во главе е профессо
ром В. П. Тарасенко, раз
рабатывающий стратегию и 
тактику кооперирования и 
специализации. К 1985 году 
в Томске планируется соз
дать 45 межвузовских под
разделений.

Проделанную работу мы 
рассматриваем как первый 
этап к достижению конеч
ной цели — созданию на 
основе широкой межведом
ственной кооперации и спе
циализации инфраструкту
ры науки, в которой заин
тересованы вузовские, от
раслевые и академические 
научные учреждения.

На Томск министерство 
возложило руководство этой 
работой в границах Запад
но-Сибирского экономиче
ского района, где формиру
ются аналогичные ЭПК в 
Новосибирске, Омске, Тю
мени, Кемерове, Новокуз
нецке,

— Феликс Иванович, как 
министерства будет помо
гать Томску в развитии ком- 
плекеа?

— Поскольку Томский 
ЭПК первым в стране до
казал жианеспосрбность и 
высокий эффект работ по 
кооперации и специализа
ции, он будет в числе пер
воочередных по министерст
ву. Принимаются меры по 
выделению средств. В част
ности, Томск на средства 
министерства приобрел два 
болгарских полносборных 
здания модульного типа по
лезной площадью 2.300 квад
ратных метров. В одном из 
них разместятся межвузов
ские подразделения, в дру
гом — спортзал ТИАСУРд. 
И в сибирских условиях 
можно вести нормальную 
работу в этих красивых, 
легких, алюминиевых с 
утеплителем корпусах.

Думаю,' что с помощью 
министерства создание Том
ского ЭПК в основном за
вершится в ближайшие год- 
Л»а.

Беееду вея
В. МОИСЕЕВ.

Первое 
в Пионерном

Началось заселение перво
го в вахтовом поселке Пио
нерном благоустроенного об
щежития. Вахтовики полу
чили пятиэтажный кирпич
ный дом с комнатами, рас
считанными на три-четыре 
человека. Общежитие пол
ностью благоустроено. На 
верхнем этаже здания — 
спортивный зал, хорошо ос
вещенный витражами. На 
другом этаже — кино-, -кон
цертный зал. Предусмотре
ны помещения для сушки 
одежды и обуви. Крытый
переход связьшает новьгй
дом со столовой на 200 мест, 
которая скоро вступит в эк
сплуатацию. Со временем в 
общежитии откроются па
рикмахерская, заработают 
другие бытовые службы.

Такой первомайский пода
рок сделали вахтовикам ра
ботники СУ-4 треста «Томск- 
промстрой» ' под руководет- 
вом начальника участка 
Т. Джамбалова.

Г. ИВАНОВ.

Проектируется
нефтепровод

Работники Томского фи
лиала института «Гипротру- 
бонровод» завершили изыс
кательские работы под 
строительство нового нефте- 

 ̂провода на севере области.
■’ Протяженность этой «тру
бы» небольшая — всего со
рок километров. Но она ва
лена, T3IC как свяжет со 
Стрежевым скважины Ма- 
лореченского месторождения, 
что в сорока километрах к 
югу от нефтяного города.

Сложность изысканий со
стояла в том, что нужно бы
ло наметить трассу перехо
да через Обь и ее пойму, 
которые здесь достигают 16- 
километровой ширины. Вот 
почему изьюканиями руко-, 
водил главный гидролог от
деления Ю. В. Гуляев.

В. в олодк ви  

Дом
для автобусов

Начался монтаж механца-' 
мов в .здании нового гаража 
для автобусов в областном ' 
центре. Его в микрорайоне 
«Каштан» строит хозяйст
венным способом е м у  обла
стного транспортного объе
динения. Этот дом для авто
бусов рассчитан на двести 
машин. Одновременно идут 
отделочные работы. В гара
же предусмотрены поточные 
линии для ремонта машин, 
проведения технического сй- 
служивания. Есть и мойка.

В конце года дом для аа- 
тобусов, большая часть ко
торых станет обслуживать 
линию, с?я.эьшавс1щую центр 
города с Нефтехимом, вой
дет в строй.

А. НИКОЛАЕа
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СТРОЙКА
«КРАСНОЕ ЗНАМ Я» НА ОБЪЕКТАХ ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

И Т О Г И  Н Е Д Е Л И
Первм графа ?^раа ^  фактичеепое вьшоа-

вешее.
Объеяяпеяже 

«То9«екстройз|атер1т-

З&ьогц КПД

ханизацхя»

Домосгроктельщиз!
комбинат

Трест «Тожскжня- 
строй»

Трест «Томскга^ 
строй»

производство кир
пича (тыс. щт.) 3.664 3.967
производство сбор
ного железобе
тона (куб. м) 3.S20 3.310
забивка свай (пгг.) 300 188
отрывка траншей (м) 550 33.5
укладка труб (м) 250 360
иовтаж элемен
тов (ед.) 2.000 1А16
кирпичная кладка 
(куб. м) 708 710
киршечвая кладка 
(куб. м) 749 777
кирпичная кладка 
(куб, и) 180 187

Прошедшую неделю иельэ{| 
назвать удачной для участии* 
ков домостроительного пото
ка» Пр забивке свай задание 
не выполнено и на две тре
ти! Неутешительны результа
ты и по отрывке траншей — 
отставание в прокладке ком
муникаций стало еще ощути
мее.

Очень нестабильной была 
работа АСК. При задании 370 
элементов монтировали 310, 
273, 159... Основная причина — 
большие простои кранов. Мно
го аварий. Сгоревший двига
тель на объекте по улице Бе
ринга меняли почти трое су
ток. Ремонтная служба здесь, 
к сожалению, оказалась не на 
высоте.

Итоги неутешительны: 1.316 
элементов — это тоже мень
ше двух третей недельного 
задания. Новые задачи, по
ставленные перед дек, требу
ют иного ритма, четной, сла
женной работы всех смежни
ков.

Знакомьтесь: Ольга Щабу- 
рова. В бригаде отделочни
ков д е к  Марии Николаев
ны Петрухиной сравнитель
но недавно т р е т и й
год. Но уже п р и з н а н 
ный мастер: в этом коллек
тиве, одном из лидеров со
циалистического соревнова- 
Ш1Я, растут быстро. Ей и ее 
подругам предстоит внести 
немалый вклад в сверхпла
новые тысячи домострои
тельного комбината.

Рисунок М. Нестерова.

Мнение  ̂
субподрядчика ЧТОБЫ ПОДКРЕПИТЬ ИНИЦИАТИВУ

Мы поддерживаем реше
ние ввести сверх годового 
плана 50 тысяч квадратных 
метров жилья и тем самым 
обеспечить благоустроенны
ми квартирами семьи инва
лидов и участников Великой 
Отечественной войны. Эта 
задача требует больших сов
местных усилий многих 
коллективов — участников 
строительства.

Темп, В.ЗЯТЫЙ в начале го
да, должен быть значитель
но увеличен. Тем более 
нельзя допустить какой-ли

бо расслабленности. От до
мостроительного потока — а 
именно на него ложится са
мая большая нагрузка — 
требуются максимальная 
собранность, четкое взаимо
действие всех звеньев. Го
ворю об этом потому, что 
считаю: в первую очередь 
именно согласованности не 
хватает нашей ^а(юте.

Что было <?.ще месяц 
на.зад? Бригады специали
стов - .электромонтажников 
трудились вполсилы — не 
днями, неделями. Участок,

специализирующийся на 
жилье, завалил план. При
чина проста: вовремя не
предоставлен фронт работ. 
На 72-квартирном Доме на 
Каштане заканчивался мон
таж 9-го этажа, но не было 
тепла, не велось остекление. 
То же самое — с небольши- ■ 
ми вариациями — на 216- 
квартиряом доме по улице 
Грузинской, на 144-квартир
ном доме по проспекту Ми
ра...

Сейчас положение меняет
ся, но до идеала далщео. На

до повысить взаимную от
ветственность за вьшолне- 
ние своих обязательств. 
Срыв графика предоставле
ния фронта работ должен 
рассматриваться как самое 
серьезное нарушение. Чтобы 
не возникало и мысли, что 
свой план иожно «вь1та- 
щить» за счет других. 
Только тогда домостроитель
ный поток станет 'ритмич
ным,

В. САМОХИН, 
ТМУ мСяЬ- 

ааеххровювтаж».

За сверхплановые 50 тысяч!
Рассказывает замеетктелгь 

директора завода крупво- 
пане.тъного домостроения 
М. А. МАХРОВ:

— У нас составлены ме- 
реяриятия ■ по вводу сверх
планового жилья. Первая 
наша задача—это наладить 
выпуск межкомяатных не- 
регородЬк в новом, деся
том, пролете. С освоением 
новой мощности мы реша
ем многие проблемы. Сей
час сантехнические каби
ны, лифтовые шахты. и 
перегородки производятся в 
одном пролете. Реконструк
ция позволит его разгру
зить, ликвидировав одно 
Ий самых узких мест.

Основную работу плани
руем закончить в конце 
июля. Тогда появится еще 
одно производство, способ
ное выпускать элементы 
крупнопанельного домо
строения на 300 тысяч 
квадратнья метров жилья 
в год. ...

Сейчас у нас есть и та
кие мснцности, которые 
практически не использу
ются, — примерно на 40 
тысяч метров жилья. Это 
67-я с е р ия .  Заменяв 
часть оснастки, сможем на 
ее базе выпускать дома 
улучшенной планировки. 
Сегодня для вьшолне- 
ния наших планов без 
этой серии не обойтись. По
этому гмногое зависит от 
того, как быстро проекти
ровщики привяжут к мест
ности эти дома.

Что означают еверхила- 
вовые 50 тысяч д лЕ я «Т о к сх «

Зн%од КПД: планы намечены 
За работой —  проентировщик!! 
Инициатива подщиннинового завода 
/Сябэлентромонтащ»; иринимавт эстафету

граждавпроектв»? Мы п6- 
ратя.шгсь с этим вопросам К 
главному »гажен«ру *я- 
ститута В. В. РЫБАКОВУ:

— Естественно, белее на
пряженный ритм . работы. 
Ведь часть проектно-смет
ной документации 1985 го
да будет использована нын
че. Наша задача — воспол
нить образовавшийся про
бел. Для этого необходимо 
как можно скорее опреде
лить площадки, где вста
нут дома.

Что касается 67-й серии, 
то мы уже приступили к 
проектированию двух до
мов — 90- и бО-Квартирного. 
Документация будет сдела
на срочно.

Сверхплановые 50 тысяч— 
это... К еожалениво, вчеш. 
непросто сейчас продолжить 
эту фразу. По той причи
не, что до иопца не опре- 
делевн»; каким же будет 
сам план. Сейчас по городу 
он еветавляет около 150 ты
сяч. Ожидается, что после 
окончательной корректиров
ки цифра увеличится до 
17S—180 тысяч. Итак, 180.600 
плюс 50,000?

О предварительных рас
четах говорит первый S»- 
мветятель председателя гор

исполкома В. В. ВОЗНЕ
СЕНСКИЙ:

— Предположительно в 
сверхплановые 50 тысяч 
войдут два дома в микро
районе Центральном, дом 
по улице Беринга, дом ка
рандашной фабрики и не
сколько домов 67-й серии— 
на Московском тракте и на 
Каштаке.

Материа,дьные ресурсы? 
Это, конечно, сложный воп
рос. Но многое делается 
для того, чтобы снять его с 
повестки дня. По основным 
позициям заказчик — укс 
горисполкома, — думается, 
будет обеспечен. Дополни
тельные фонды выделены и 
строителям.

Одним из ивициаторов 
ввода сверхплановых 50

тысяч назван ГПЗ-5. Мы 
попроси.ли директора, А. А. 
БЕККЕРА, раескяэать р 
помощи, которую оказьшя- 
ет завод строителям.

— Только за 1983 год ЗЭ'- 
воя изготовил для пред
приятий стройиндустрии ос
настки, инструмента и 
других изде.дий бол^е чем 
на 41 тысячу рублей. Сей
час эта сумма увеличится.

Будем делать на своих' 
автоматах шайбы напря
женного армирования для 
дек . Около сорока специа
листов выделим в по
мощь заводу крупнопанель
ного домостроения, кирпич
ным заводам. Кстати, сей
час на заводе КПД  ̂ наша 
бригада слесарей оснащает 
формы матрицами для гла
зурованной плитки.

Конечно, на цехи инстру
ментальный, ремонтно-ме
ханический и цех нового 
станкостроения падает боль
шая нагрузка. Но люди по
нимают важность задачи. 
Свидетельство тому — обра
щение ко веем предприяти
ям Томска.

ИЗ ОБРАЩЕНИЯ
КОЛЛЕКТИВА ГПЗ-5 КО ВСЕМ КОЛЛЕКТИВАМ 

ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ ГОРОДА ТОМСКА 
...Коллектив ГПЗ-5 призьпвает руководителей, рабо

чих, служащих и специалистов промышленных пред
приятий Томска поддержать инициативу строителей, 
оказать активную помощь предприятиям стройиндуст
рии и таким образом внести свой вклад в решение 
важнейшей задачи Дня — полностью обеспечить семьи 
инвалидов и участников войны, семьи погибших благо
устроенным жильем.
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КАК МЫ МЕНЯЛИ БАТАРЕЮ
Стоило в жилищно-коммунальном комбинате ТЭМ За создать хозрасчетную 

бригаду слесарей-сантехников, как жалобы на работу этой службы прекратились

На кухне у пеЖ:ионерки, 
бывшей работницы ТЭМЗа 
Матильды Петровны Улья
новой потекла батарея отоп
ления. Этой течи Ульянова, 
наверное, еще долго бы не 
обнаружила — струи пара, 
бьющей в потолок, как иног
да случается, не было. Про
сто образовалась мельчай
шая трещина, из которой 
стала сочиться теплая вода, 
проникшая в квартиру эта
жом ниже. Об этом факте и 
сообщила Матильде Петхюв- 
ие соседка, которой совсем 
не хотелось заново перебе
ливать свою кухню.

Встревоженная Ульянова 
поспешила к слесарю-сан- 
технику Николаю Николае
вичу Полякову, которьда 
жил в. этом же доме № 26 
по улице Учебной. Га
зетные фельетоны и кино- 
комедии приучили нас к 

I классическому типу сантех-
, ников, вечно нетрезвых, не-
J обязательных, вымогающих

f  ■ у страждущих жильцов
тройки и пятерки. Но видно, 
скоро фельетонисты и ре
жиссеры комедийных филь
мов лишатся изрядного кус
ка своего хлеба: работа Ни
колая Николаевича и слеса
рей руководимой им брига
ды прямо противопололша 
укоренившемуся представле
нию о специфике этой слу
жбы.

— Извините, мне некогда,
—̂ сказал мне Поляков, ког
да я, перехватив его в кори
доре Я<КК, стал интересо
ваться делами ^бригады. — 
Спешу на вызов'. Если хоти
те, пойдемте е нами, по до
роге поговорим.

И мы пошли менять де- 
'фектную батарею на кухне

Матильды Петровны. Между 
прочим, Поляков н его кол
лега Юрис Антонович Ли- 
цис оказались по адресу 
всего через полчаса после 
того, как течь была обнару
жена. И это не случайность. 
Как показал журнал реги
страции вызовов, хранящий
ся в прорабском участке 
ЖКК ТЭМЗа, все заявлен
ные неисправности устраня
ются, как правило, в тот же 9 
день и, большей частью, в 
течение нескольких часов. И 
только серьезные аварии 
требуют времени больше су
ток. Такая постановка дела 
в бригаде Полякова вызыва
ет законное удивление, если 
добавить, что еще два года 
назад жалоб на работу сан
техников ТЭМЗа было боль
ше. чем дней в году.

А все дело в том, нто сле
сари с прошлого года пере
шли на бригадный подряд. 
Был заключен договор с 
администрацией, определен 
фонд заработной платы. 
Инициаторами бригадного 
начинания были лаборато
рия научной организации 
труда завода и лично на
чальник ЖКК Евгения Се
меновна Сидоренкора. Сей
час в бригаде семь человек 
при расчетной численности 
одиннадцать. В месяц на 
бригаду полагается около 
тысячи рублей заработной 
платы, плюс 40 процентсэв 
премиальных. Но премиаль
ные выплачиваются в пол
ном размере только в том 
случае, если от жильцов не 
поступит жалоб на кого-ли
бо из членов бригады.

С л е с а р е й  - сантехни
ков напрямую при
вязали к конечному резуль
тату их работы. И

оценивать эту работу 
доверили самым строгим и 
неподкупиьтм контролерам— 
самим жильцам. Ненужны
ми оказались различна!® ко
миссии и «ревизоры», про
веряющие работу слесарей, 
но неспособные сколько-ни
будь заметно повлиять на 
качество этой работы.

Новая форма организации 
труда значительно облегчи
ла работу сантехников, 
/Раньше за каждым бьш за
креплен определенный уча
сток, и при аварии одному 
сантехнику приходилось ту
го. Теперь на помощь това
рищу всегда приходят кол
леги. Так же, как и в этом 
случае. С организацией 
бригады еам собой решился 
вопрос о дисциплине. Когда 
фонд заработной платы стал 
общим, бригаде не нужны 
стали пьяницы и тунеядцы. 
Как правило, законные ок
лады у сантехников низкие. 
И люди устраивались по 
совместительству в несколь
ких местах, спокойно полу
чали деньги и излишне себя 
не утруждали.

У  нынешнего бригадира 
полтора года назад оклад 
был около 130 рублей. Те
перь он получает ежемесяч
но более 200. И заметьте; ни 
одной серьезной жалобы на 
сантехников за последние 
полгода не поступило. До
бавлю, что всего с начала 
деятельности бригады завод 
сэкономил на фонде зара
ботной платы свыше 3,5 ты
сячи рублей. Так что выиг
рали все: и завод, и слесари, 
и жильцы...

Мне рассказали такой эпи
зод. В одной квартире ра
ботника ТЭМЗа сломался 
кран. Сантехник явился по 
вызову очень быстро, без

лишних слов заменил кран 
на новый, не притворяясь, 
что «их сейчас из складе 
нет» и что придется за 
пять рублей ставить «его 
личный». Но самое удиви
тельное не это. Через не
сколько дней этот самый 
сантехник пришел снова к 
хозяйке и отдал ей._.. отре
м о н т и р о в а н н ы й  кран. 
«Пусть лежит у вас про за
пас, — сказал изумленной 
хозяйке. •— Если еще будет 
поло.мка, он будет под ру
кой».

«Что-то не верится в та
кое перерождение», — ска
жет недоверчивый читатель. 
Но факты—вещь упрямая. 
Слесарям стали доверять, и 
они научились уважать 
свою работу и людей, для 
которых трудятся. Хотя бы
ли сантехники, которые не 
выдержали новых требова
ний, предъявленных брига
дой. Таким оказался, на
пример, слесарь Мирзоев. 
На вызовы он ходил не
охотно, задерживаясь неиз
вестно где. Для первого раза, 
ему по решению собрания 
бригады поставили коэффи
циент трудового участия 0.7, 
а потом, когда увидели, что 
он не исправляется, из кол
лектива попросили.

— Раз уж вы стали так 
хорошо работать, может 
быть, вы и не пьете теперь 
совсем? — поинтересовался 
я у бригадира. И он ответил 
откровенно:

— Все знают время и ме
сто: только после работы. 
По крайней мере на деле 
это не отражается.

...Наконец прикручена 
последняя гайка, новая ба
тарея стала горячей. Поля
ков и Дгщие собрали с пела 
кусочки лишней пакли, по-

Поздравляем, авиоторы I
в  канун Первомая звание 

«Образцовый коллектив» по
лучили летное подразделе
ние Ю. А. Сокова и служба 
рад!1отехничеокого обеспече
ния полетов, руководимая 
Д. И. Петренко. Звание «Об
разцовый коллектив» полу
чили за летных экипажей, 
шести присвоено звание 
«Экипаж коммунистического 
труда».

Томские авиаторы в канун 
Первомая подвели итоги ео- • 
ревнования за экономию

горючего. Экипаж «Ту-154» 
командира А. А. Степанова 
сберег 28,5 тонны топлива. 
Летчики с такого же самоле
та, возглавляемые Р. Г. Ва
лиевым, — 30 тонн. Экипаж 
В. П. Яковлева, летающий 
на «Ан-24», с.экономил 14 
тоня, экипаж В. И. Тарасо
ва — около 19 тонн. Свыше 
800 килограммов сбережен
ного горючего на счету эки
пажей А. И. Чекашева и 
Е. С. Пудина, летающих яа 
«Ан-2».

К праздничному сто л у
Чем. порадуют томичей в 

предпраздничные и празднич
ные дни предприятия общест
венного питания и коопера
тивной торговли?

На вопрос нашего коррес
пондента отвечают;

Г. А. Пивненко, заме
ститель начальника управ
ления общественного пита
ния:

— Сегодня начнется яр
марка, Наши предприятия 
организуют расширенную 
распродажу кулинарных и 
кондитерских изделий. О 
масштабах можно судить 
хотя бы по ТОЛ1У, что нам 
выделено 45 торговых мест.

Во всех ресторанах и 
крупных столовых Первого 
мая и в День Победы будут 
вргаиизова.иы дни нацио
нальных кухонь. По заяв
кам советов ветеранов 9 
мая будут организованы 
званые обеды и ужины. По 
заказам организаций и от

дельных граждан будем го
товить кулинарные и конди
терские изделия.

А всего нам предстоит в 
предпраздничные дни изго
товить дополнительно более 
100 тысяч штук пирожков и 
20 тонн тортов и пирожных.

Б. М. КРУТИКОВ, дирек
тор горкоопторга облпотреб
союза:

— Организуем широкую 
торговлю яблоками. Они 
были на прилавках магази
нов все зимние месяцы—про
дано более 700 тонн. Но в за
пасе еще около 180 тони. Яб
локи можно будет купить 
не только в наших фирмен
ных магазинах, но и во всех 
филиалах на колхозном 
рынке.

В неограниченном количе
стве будем торговать сви
ным мясом, мясными и 
овощными ксядсервами, пче
линым медом, картофелем, 
огурцами и^другими овоща
ми.
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дожили в сумки газовые 
ключи и ушли, унеся с со
бой дырявую батарею. Про
шел всего час с того време
ни, как к Ульяновой позво
нила соседка и сказала: «У  
вас что-то протекает».

Но, конечно, не все гладко 
у бригады Полякова. Хрони
чески не хватает запасных 
частей. Ремонтный цех 
ТЭМЗа не успевает их изго
тавливать. А  иногда этому 
цеху до сантехников дела 
нет — план горит. Помогло 
бы делу наличие у сантех
ников легких мопедов. Ведь 
чем больше времени тратит
ся на дорогу, тем меньше 
его остается на работу. Уп
равление зеленого хозяйст
ва, делая хорошее дело, при 
посадке деревьев завалило 
землей многие колодцы, а 
это для сантехников очень 
и очень неприятно. Препод
носит «подарки» и за
водской отдел труда и 
заработной платы. В прош
лом году пришлось работать 
сантехникам впятером: кто- 
то заболел, кто-то ушел в 
отпуск. Напомню; впятером 
Вместо семерых. Но по воле 
ОТиЗа фонд заработной 
платы уменьшили _ на не
сколько сот рублей. Заклю
ченный договор поставлен 
был этим под сомнение.

Однако трудности преодо
лимы, и руководство ТЭМЗа 
принимает меры, чтобы от 
них избавиться и чтобы 
ценный опыт распростра
нился как можно шире. А 
начальник лаборатории НОТ 
завода Я. И. Эскин выража
ет готовноеть помочь в ор
ганизации такой же хоро
шей бригады слесарей-сан- 
техииков на любом пред
приятии Томска.

В. ФЕФЕЛОВ.

Р а б о т а е т

телемеханика
к монтажным работам на 

трех термоконтейнерах в 
Парабельском районе при
ступили работники районно
го нефтепроводного управ
ления, руководимые А. В. 
Ганиным.

Термоконтейнеры — вры
тые в зёмлю возле ' маги
стрального нефтепровода 
изолированные емкости — 
часть телемеханической еи- 
стемь!, повышающей на
дежность и безаварийность 
работы «нефтяной реки». Эта 
система позволяет из Том
ска, с центрального диеиет- 
черского пункта, момея- 
та.пьно отключить тот или 
иной участок нефтепровода 
в случае аварийной ситуа
ции.

Р. НУРИЕВ.

МЫ ПРИВЫКЛИ к ТО
МУ, что КАЖДОЕ УТРО, 
идя НА РАБОТУ, ПОДХО
ДИМ К КИОСКУ ЗА СВЕ
ЖЕЙ ПОЧТЧЭЙ.

ТАТЬЯНА ФЕДОСОВА — 
ЛУЧШИЙ КИОСКЕР ОБ
ЛАСТНОГО АГЕНТСТВА 
«СОЮЗПЕЧАТЬ». ЕЕ МЕС
ТО РАБОТЫ — ПЛОЩАД
КА ТОМСКОГО НЕФТЕ
ХИМИЧЕСКОГО КОМБИ
НАТА.

Фото Е. Лиеицыя».

О БОЛЬШИМ интере
сом прочитали мы в 
«Красном знаме

ни» статью Героя Со
циалистического Труда
П. Афонина «Двух мнений 
быть не может», в которой 
он говорит о нравственном 

; аспекте отношения к труду, 
о стяжательстве. Думается, 
что никто не станет возра
жать против того, что при- 
вьяка к материальным бла
гам закладывается в детст
ве. И если эта привычка 
приобретает потом уродли
вую форму стяжательства, 
то ведь начиналась деграда
ция личности еще в учени
ческом возрасте.

Лет десять назад учился 
у  нас в седьмом классе один 
мальчик. Учился плохо, но 
родителям поставил условие; 
гсупитс . мне мопед, иначе 
останусь на второй год. Ку
пили. Дотянул до десятого 
класса, и опять требования: 
купите магнитофон, а то 
школу кончать не буду. На
до сказать, что в те годы 
магнитофон был предметом 
дорогим. Но родители вы
полнили и эту прихоть.

Бот такими подачками ве
ли они сына по пути зна
ний. Отчего же мы порой 
удот.ляемся; как человек 
может брать «чаевые», как 
не совестно иному требовать

незаработаняъпс благ? А в 
сознании такого человека 
это вещи обыденные, ■ для 
него «дай», «предоставь», 
«выдели» — самые актив
ные слева в обращении с 
другими людьми.

Тема вызвала отклик-

приданое на евадьбу... Ков- 
чил старший сын школу — 
теперь пьяница без посто
янного места работы. Вто- 
■ рой учится у нас. Двоеш- 
ник, хулиган, второгодник. 
А  ведь родители думали о

библиотека в этой еемъе ев-
брана из книг, на которых 
стоят штампы организаций, 
где работает мама. Разве в 
состоянии она объяснить 
своей дочери мерзость та
ких поступков?

„ К У П И  С Е Р Ь Г И ,
А Т О  В Ш К О Л У  НЕ ПОЙДУ

Порой наша педагогиче
ская наука становится бес
помощной перед тем, как 
воспитывают детей в семье. 
Несколько лет разад, чтобы 
купить ковер, требовался 
специальный талон. Такие 
та.поны давали и жителям 
оел за сдачу излишков 
рельхозпродуктов. Так вот 
одни родители наших уче
ников ездили по деревням, 
скупали там сельхозпродук
ты, сдавали их, чтобы по- 
лишить талоны, р  итоге не
сколько лет стояли в их 
квартире свернутые в труб
ку ковры. Зачем? ■ Детям

ях безмятежном будущем, 
о счастливой свадьбе. Да не 
так, видно, думали.

Большую работу проводит 
наш учительский коллектив 
с семьями учеников. Сколь
ко бесед, встреч, всевозмож
ных заседаний организуем 
мы! Казалось бы, всем все 
ясно, и согласны родители 
с нашими рекомендациями. 
Но поручгаи девочке, убор
ку в школьной библиотеке. 
И сразу исчезло с полок не
сколько книг. Пошли к де
вочке домой. Все книги там. 
Но почему она их унесла? 
Да потому, что домашняя

Стала угрожающей тен
денция придавать своим де
тям «богатый вид». Мы за
прещаем в школе носить де
вочкам золотые украшения. 
И все-таки колечки, цепоч
ки так и поблескивают на 
ученицах. Бывает, что во 
время уборки класса они 
просто забывают эти доро
гие вещи на столе или на 
подоконнике. Сняли, поло
жили и ушли домой. До
ставшееся без труда не це
нится совершенно. Постоян
но в учительской лежат на
ручные часы школьников. 
Их тоже забыли. Пишем

объявления: кто потерял?
Даже не приходят. Сами 
идем по классам, показыва
ем часы, спрашиваем: чьи? 
Молчат, не узнают.

Зачем же родители поку- 
пя,яи своему чаду эту вещь? 
Какие качества души дума
ли они воспитать, когда на
девали на запястье третье
классника точный хроно
метр? Цель одна: пусть наш 
ребенок выглядит не хуже 
других. А надо бы посове
товать этому ребенку хо
дить в какие-нибудь, круж
ки или в спортивную сек
цию, чтобы не было у него 
нустого времени. Тогда ж 
часы станут необходимь!.

Вещизм страшен в своей 
сути, он уродует личность. 
Вещизм — явление зарази
тельное. И нам боязно за 
детей, родители которых 
считают главным обеспечить 
их «богатый вид».

Реформа школы предус
матривает эффективность 
трудового воспитания. На
учить ценить труд, приоб
щить ребенка к делу — это 
благороднейшая задача. И 
надо, чтобы родители всег
да помнили об этом.

О, КИСЕЛЕВА, 
завуч;

Т. КОЖЕВНИКОВА.
учитель-методист школы 

№ 2 г, Томска.
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В ознаменование 
годоещи ны 
революции

КАБУЛ, 26 апреля. В оз
наменование 6-й годовщи
ны апрельской революции в 
афганской столице состоял
ся военный парад. В нем 
приняли участие пехотные, 
танковые, артиллерийские и 
ракетные подразделения 
афганской армии, вертоле
ты и самолеты ВВС ДРА. 
По проспекту Независимо
сти прешли красочные ко
лонны праздничной демон
страции трудящихся столи
цы и провинции Кабул. На 
параде и демонстрации 
присутствовали руководите
ли НДПА и правительства 
ДРА, представители обще
ственности, иностранные гот 
сти. Массовые торжества 
проходят сегодня во всех 
городах и населенных пун
ктах демократического Аф
ганистана.

Празднование 
Дня свободы

ЛИССАБОН. Б волную
щую манифестацию верно
сти португальского народа 
идеалам демократической 
революции 1974 года, креп
нущего единства всех ле^ 
вых сил страны вылилось 
всенародное празднование 
Дня свободы.

Грандиозная демонстра^ 
ция, в которой приняли 
участие сотни тысяч чело
век, состоялась в центре 
столицы. Манифестанты 
скандировали лозунги «От
стоим завоевания револю
ции», «Сплоченный народ 
непобедим», «Нет — диктат 
ту империализма». Демонст
рация завершилась массо
вым митингом. Выступив
шие на нем видные полити
ческие деятели Португалии 
осудили внутреннк>ю и вне
шнюю . политику властей, 
противоречащую нацио
нальным интересам.

П о с т а н о в л е н и е  
Политбюро ЦК МНРП
УЛАН-БАТОР. Политбюро 

ЦК МНРП приняло поста
новление о праздновании 
45-летия победы .советских и 
монгольских войск над 
японскими агрессорами в 
районе Хаяхин-Гола, став
шей важной вехой в исто
рии братской дружбы двух 
народов.

ЦК МНРП считает, под
черкивается в постановле
нии, что чествование слав
ной годовщины послужит 
импульсом для дальнейшей 
активизации борьбы за 
мир, устранение опасности 
ядерной войны. Б услови
ях, когда силы междуна
родной реакции толкают 
человечество к пропасти 
ядерной катастрофы, прин
ципиальное значение имеют 
мирные инициативы Совет
ского Союза. ЦК МНРП, 
правительство МНР и весь 
монгольюкий народ целиком 
и полностью одобряют за
явления Генерального сек
ретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного С о в е т а  СССР 
К. У. Черненко, в ко

торых подчеркивается не
изменность и преемствен
ность миролюбивого курса 
Советского Союза. Это от
вечает коренным ча'вниям 
народов всех континентов, в 
том числе и Азии, где в 
последнее время возрастает 
военная опасность. Глав
ным источником осложне
ния обстановки на азиат
ском континенте являются 
возрождение милитаризма в 
Японии, сколачивание аг
рессивного военного альянса 
Вашингтон — Токио Се
ул, сговор империалистиче
ских и гегемонистеких сил 
на почве милитаризма • и 
антисоветизма.

Истерический урок Хал- 
хин-Гола, говорится в до
кументе, служит народам 
Азии призьгвом проявлять 
максимум бдительности в 
условиях растущей ядерной 
опасности, давать отпор 
проискам сил милитаризма 
и реваншизма. Сегодня 
больше, чем когда-либо, не
обходимо развертывать
борьбу в защиту мира и 
всеобщей безопасности.

Воля народа
ВАШИНГТОН, о  решении 

начать кампанию мобилиза
ции сил американских сто- 
РО1ШИК0В замораживания 
ядерных арсеналов в канун 
предстоящих в этом году 
президентских выборов, а 
т^кже выборов в конгресс 
объявила организация «Из
биратели за ядерное замора- 
Живание-84».

Вьхетупая здесь на пресс- 
конференции, исполнитель
ный директор организации 
У. Кьюри подчеркнул, что, 
как показывают опросы об
щественного мнения, мил
лионы американцев неодно

кратно заявляли и заявля
ют сейчас о своей nojmepsc- 
ке идеи ядерного заморажи
вания. «Пришло время пре
вратить их волю в реаль
ную политическую силу, ко
торая будет играть важную 
роль на выборах 1984 года», 

заявил У. Кьюри.
Организация намеревается 

использовать тысячи добро
вольцев во всех штатах 
странь! для участия в поли
тических кампаниях в под
держку кандидатов—сторон
ников замораживания ядер
ных арсеналов.

К ВИЗИТУ РЕЙГАНА В КИТАЙ
ПЕКИН, 26 апреля. Сюда 

е шестидневным визитом 
прибыл президент США 
Р. Рейган. Его сопровож^ 
дают государственный сек
ретарь Дж. Шульц, другие 
официальные лица. На аэ
родроме его встречал ми
нистр иностранных дел У 
Сюецянь.

Официальная церемония 
встречи президента США, 
в которой принял участие 
председатель КНР Ли Сянь- 
нянь, состоялась на цент
ральной площади Пекина 
Тяньаньмэнь.

ВАШИНГТОН. В связи с 
визитом Рейгана в Китай 
американская печать пуб
ликует материалы, в кото
рых отмечается, что этот 
визит связан с намерением 
Соединенных Штатов ре- 

. шить ряд политических и 
экономических проблем в 
отношениях с Китаем. Ва
шингтон стремится актив
нее привлечь Китай к ско
лачиваемому Соединенными 
Штатами на Дальнем Во
стоке военному треуголь
нику США — Япония — 
Южная Корея, используя 
линию Пешша в Юго-Вос
точной Азии, Как отметила 
в этой связи телекомпания 
Эй-би-си, в ходе бесед е 
китайскими руководителями 
«Рейган будет вести речь о 
необходимости сотрудниче
ства в противостоянии» Со
ветскому Союзу. Телеком
пания Си-би-эс в свою 
очередь подчеркнула, что 
Рейган, говоря о необходи
мости американо-китайско
го сотрудничества, «явно 
дал понять, что такие свя
зи должны носить антисо
ветскую н.аправленность».

Немалые надежды с ви- 
.зитом связывает «большой 
бизнес» США, который, по 
свидетельству газеты «Ва
шингтон пост», с вожделе
нием смотрит на «еще . не 
освоенные огромные при
родные ресурсы» Китая и 
огромный рьшок .этой стра
ны, насчитывающей более 
1 млрд, жителей.

Не последнюю роль в ви
зите играют интересы са
мого Рейгана, который бу
дет добиваться переизбра
ния на предстоящих в но
ябре президентских выбо
рах в США. Как отмечает 
«Нью-Йорк тайме», «после 
крупных провалов в Лива
не, вызвавшей ожесточен
ные споры политики в от- 
ношеюги Центральной Аме
рики и тупика в отношени
ях с Советским Союзом, 
президенту нужен внешне
политический успех», кото
рый «повысил бы его шан
сы на переизбрание». Не 
случайно Рейгана сопровож
дает целая армия журна
листов, теле- и киноопера

торов, которые будут вести 
репортажи о его пребыва
нии в Китае практически в 
течение 24 часов в сутки. 
«Рейган будет стремиться 
убедительно продемонстри
ровать наличие доброй воли 
по отношению к правитель
ству, По адресу которого он 
совсем недавно извергал 
потоки брани», — отмечает 
телекомпания Эй-би-си.

ХАНОЙ. Газета «Нян зан» 
расценивает визит прези
дента Рейгана в Китай как 
одно из звеньев объявлен
ного хозяином Белого дома 
нового «крестового похода
против коммунизма».

Для американского прези
дента поездка в Пекин
имеет большое значенке в 
плане достижения своих
корыстных целей. . После
многочисленных внешнепо
литических провалов Ва
шингтон хочет путем упро
чения отношений с Китаем 
оказать воздействие на 
американскую обществен
ность.

Обращает на себя внима
ние тот факт, указывает 
газета, что вояж американ
ского президента начинает
ся в условиях дальнейшего 
нагнетания Пекином напря
женности на границе с 
СРВ, активизации действий 
полпотовских банд на таи
ландско-кампучийской гра
нице.

УЛАН-БАТОР. Газета 
«Унэн» подчеркивает, что 
визит Р. Рейгана в Китай 
преследует и внешнеполи
тические, и пропагандист
ские цели. Глава Белого 
дома, указьгаает газета, по
ехал в Пекин отнюдь не с 
«миром для мира». Он на
мерен использовать «китай
ский фактор» в стратегиче
ских планах США на Даль
нем Востоке и в бассейне 
Тихого океана. Известно, 
например, что Рейган пла
нирует обсудить е китай
скими руководителями т. н. 
«корейский вопрос», а, точ
нее, хотел бы получить в 
обмен на разного рода по
сулы согласие Китая . на 
увековечение раздела Ко
реи, присутствие на юге 
Корейского полуострова 
американских войск, угро
жающее безопасности СССР, 
МНР, КНДР и, естественно, 
самой КНР,

Га.эета пишет, что амери
канские средства массовой 
информации развернули 
шумиху вокруг визита Рей
гана с целью отвлечь миро
вое общественное мнение 
от наращивания американ
ских вооружений, в том 
числе ядерных, в районе 
Азии и Тихого океана. 
Она направлена на то, что
бы под прикрытием потре
панного демагогического ут

верждения о якобы суще
ствующей для стран Даль
него Востока «советской во« 
виной угрозе» попытаться 
помешать нормализации от
ношений между СССР и 
КНР.

«Унэн» отмечает, что, су
дя по 'публикациям в ки
тайской прессе, приурочен
ным к началу визита «высо
кого американского гостя», 
в КНР и дальше намерены 
терпеть с показной видимо
стью возмущения рейганов- 
скую политику «двух Кита
ев», являющуюся на самом 
деле дискредитацией меж
дународного авторитета Ки
тая и вмешательством во 
внутренние дела атого су
веренного государства.

ПАРИЖ. Отмечая «по- 
голливудски рекламный ха- 
рантер» начинающегося ви
зита в КНР президента 
США Рейгана, «Юма®1те» 
пишет;

«Впервые у социально
го Вашингтона до такой 
степени доминирует стрем
ление превратить загранич
ный визит главы Соединен
ных Штатов в большой 
спектакль на американский 
манер. Поездка Рейгана в 
Пекин готовилась Белым 
домом как крупномасштаб
ное шоу, непосредственно 
связанное с предвыборной 
кампанией Рейгана. Все ос
новные политические про
токольные моменты пребы
вания Рейгана в КНР, все 
речи и тосты 'йредполага- 
ется транслировать напря
мую в США, а также пов
торять их в часы, когда 
наибольшее число амери
канцев смотрит телепереда
чи или слушает радио... 
После четырех лет полити
ки, основанной на силе, 
ненависти, разжигании по
стоянной вражды по отно
шению к социалистическим 
cTparf&M, которые Рейган 
определяет не иначе как 
«средоточие зла», он наде
ется склонить на свою сто
рону часть американских 
избирателей, представ пе
ред ними в виде «откры
того» и «миролюбивого» 
президента.

«Это сомнительное сме
шение предвыборных забот 
и внешнеполитических дел, 
— указывает «Юманите»,—■ 
вызывает чувство неловко
сти даже у многих амери
канских должностных лиц». 
Ана-чизируя заявления, 

сделанные в последние дни 
главой вашингтонской ад
министрации, газета под
черкивает, что «Рейган на
целивает свою поездку в 
Пекин в первую очередь 
на налаживание американо- 
китайского стратегического 
сотрудничества, направлен
ного против СССР».
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ВСЕСОЮЗНЫЙ КОНКУРС « Д В И Ж Е Н М Е  Д Л Я  ЗДОРОВЬЯ»

Город -  лауреат
Рассказываем об опыте физкультурно - массовой работы б г. Колпашеве

Шш1п11111шп1пп111п11т1тпш1111111111и1ш11ш111111111111111111и11111111111111111111|||11ш||||||ш1ш1т111111111111111ш1ш1111111ш1т1111ш111111ш1ш11шш11п111ши1111ш1ш1ш11111шишш1

ДОЛЖНО СТАТЬ СИСТЕМОЙА  В минувшем году в
Колпашеве организова
но шесть новых кол
лективов физкультуры. 
Около 19 тысяч жите
лей города регулярно 
участвуют в массовых 
стартах» более семи 
тысяч стали значкиста
ми ГТО, многие физ
культурники выполнили 
нормы массовых разря
дов.

^  В распоряжении 
колпашевцев стадион, 
три лыжные базы» 13 
хоккейных коробок, 17 
спортивных залов» два 
стрелковых тира» не
сколько простейших 
спортплощадок.

0^ Четвертый раз под
ряд город завоевал зва
ние лауреата областного 
конкурса «Лыжня зо
вет!»» стал победителем 
конкурс^ «Умей пла
вать».

А  Колпашевские спорт
смены победили в об
ластном финале сорев
нований на призы 19-й 
сибирской гвардейской 
дивизии. Дважды они 
увозили домой кубок за 
общекомандную победу 
в областных зимних се
льских играх «Снеж
ные узоры». Чемпиона
ми игр стали Р. Тели- 
цына, И. Королева, 
В. Лаптев, С. Давыден
ко, А. Кобальков.

igk В прошедшем году 
в Колпашеве проведено 
83 городских и район
ных соревнования, под
готовлено 95 первораз
рядников и 6.123 спорт
смена массовых разря
дов. Значкистами ГТО 
стали 6.172 физкуль
турника.

iflU В 1984 году запла
нировано строительство 
еще одной лыжной ба
зы. биатлонного стрель
бища, трехкилометро
вой лыжной трассы, 
простейшие спортсоору- 
жения.

•  •  •

Финиш зимнего спортив
ного сезона оказался для 
нас радостным: среди лау
реатов Всесоюзного конкур
са «Движение для здоровья» 
1>едакция газеты «Советский 
спорт» назвала и город Кол- 
пашево. Эта высокая на
града — признание добрых 
традиций, созданных не од
ним ’■ поколением физкуль
турников.

Для того, чтобы увлечь 
спортом тысячи горожан, 
нужна была большая агита
ционная и организаторская 
работа. Возглавил ее город
ской комитет партии.

Не раз на совещаниях 
партийно - хозяйственного 
актива обсуждался ход вы
полнения постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О дальнейшем подъ
еме массовости физической 
культуры и спорта». Тради
ционные встречи в горкоме 
партии со спорторганизато- 
рами и учителями физкуль
туры стали отличной фор
мой обмена опытом. Перед 
каждым крупным спортив
ным мероприятием мы со
бираем руководителей пред
приятий, секретарей пар
тийных организаций, напо
минаем условия состязаний 
и задачи руководителей. А 
задача у них одна — лич
ным примером увлекать на 
лыжню, беговые трассы. Все 
это позволило активизиро
вать работу физкультурных 
коллективов организаций, 
предприятий, учебных заве
дений.

Предстояло найти интерес
ные формы массовых стар
тов. Кроме традиционных 
конкурсов «Лыжня зовет!», 
«Твой друг — бег», «Всей 
бригадой — на стадион», 
«Цех друзей ГТО», в кален

дарь были включены и 
«чисто колпашевские» со
ревнования. Массовым праз
дником лыжного спорта от
метили наши физкультур
ники открытие XXVI город
ской партийной конферен
ции, разыграли призы га
зеты «Советский Север» и 
кубок, учрежденный коллек
тивом аэропорта в честь 
своего 50-летия.

С хорошей инициативой 
выступили коллективы РЭБ 
флота ПГО «Томскнефте- 
газгеология» и горбольницы. 
Они встретились на спор
тивных площадках с физ
культурниками своих под
шефных хозяйств: совхоза 
«Новоселовский» и Нарым- 
ской государственной селек
ционной станции. Здесь не 
было показано высбких ре
зультатов, победила, как го
ворится, дружба.

Подготовку и проведение 
всех крупных состязаний 
контролирует оргкомитет, 
который возглавляет замес
титель председателя горис
полкома А. А. Лаптева. 
Здесь оперативно решаются 
возникающие проблемы, ко
ординируются силы. Все это 
позволяет добиваться четкой 
организации соревнований.

Зимние, старты, разумеет
ся, заложили основу. Но 
ведь конкурс «Движение 
для здоровья» состоит из 
трех- этапов, обеспечиваю
щих сезонную непрерыв
ность занятий спортом. Рай
онная газета «Советский 
Север» к открытию минув
шего летнего сезона опуб
ликовала статью «Бегом за 
здоровьем», где специалисты 
высказали рекомендации 
любителям оздоровительного 
бега и новичкам, решившим 
выйти на дистанции крос
сов.

ВСЕ Н А Ч И Н А Е Т С Я  С У Р О К А
«Физкультура? Второсте

пенный предмет». Согласи
тесь, такое мнение бытует 
еще в школах. Особенно 
странно сльппать это от 
учителей. Б̂ .1ЛО такое и у 
нас.

Теперь же все чаще при
ходится на комсомольских 
собраниях, педсоветах вы
полнять приятную обязан
ность: говорить об удачно
проведенном празднике лы
жников, о победах тогурских 
школьников на различных 
соревнованиях.

Эти успехи, конечно, ра

дуют. Но цель свою мы ви
дим в том, чтобы спорт стал 
другом ребят на всю жизнь. 
А  начинается все с урока 
физкультуры, с ежедневной 
утренней зарядки, которая 
проводится в школе. Препо
давателям физкультуры по
могают многие наши учите
ля, и в первую очередь пе
дагоги-ветераны Т. А. Кри-^. 
воносова и А. С. Кретова.

— Ребята, давайте в во
скресенье на лыжах, — ча
сто предлагает воспитанни
кам Тамара Александровна 
Кривоносова. И весь класс

отправляется в выходной 
день на прогулку.

Как-то, составляя планы 
на учебный год, мы попро
сили старшеклассников от
ветить на вопросы анкеты. 
Был там такой вопрос; «Как 
бы вы хотели проводить 
свободное время?». Оказа
лось, что большинство пред
почитает заниматься спор
том, причем многие хотят 
освоить весьма экзотические 
виды. Условий для этого 
мы, к сожалению, не имеем. 
А  вот развивать общедоступ
ные виды: лыжи, футбол.

Проверить же себя по
клонники спорта смогли на 
многочисленных соревнова
ниях. Успешно прошли мас
совые забеги, посвященные 
Дню физкультурника и 
Всесоюзному дню бегуна. 
Удался, на наш взгляд, и 
Всесоюзный день пловца. По 
его итогам город признан 
победителем областного кон
курса «Умей плавать».

И все же следует при
знать: массовость в летних 
видах еще отстает от зим
них. Речь ведь идет не 
только о крупных физкуль
турных праздниках. Важно, 
чтобы каждый житель горо
да мог в удобное ему время 
пробежать по маркирован
ной трассе, поиграть с мя
чом, позаниматься на сна
рядах. А  для этого необхо
димо укреплять материаль
ную базу.

Исполком городского Со
вета народных депутатов 
разработал план строитель
ства спортивных сооруже
ний в Колпгцпеве и районе. 
Продолжается реконструк
ция городского стадиона; 
здесь намечено сделать во
лейбольную и городошные 
площадки, секторы для ме
тания и прыжков, городок 
ГТО. Во всех школах и 
училищах ■ будут построены 
комплексные спортплощад
ки. Новые сооружения по
явятся в Тогуре и Чажем- 
то, Саровке и Куржине, на 
центральных совхозных уса
дьбах.

Звание лауреатов Всесо
юзного конкурса «Движение 
для здоровья» ко многому 
обязывает. Колпашевцы го
товятся к новому летнему 
сезону.

Е. ДМИТРИЕВ, 
второй секретарь Колпа- 
шевского горкома КПСС.

волейбол, легкую атлетику— 
можем и будем.

Для 3toro предстоит рас
ширить школьный спортив
ный зал, поскольку уроки 
физкультуры порой вынуж
дены проводить в коридо
рах. И вообще не странно 
ли: на весь рабочий посе
лок Тогур — это единствен
ный спортзал. По-моему, 
здесь есть над чем подумать 
руководителям наших пред
приятий и организаций: ле
сопромышленного комбина
та, СУ-23, совхоза «Тогур- 
ский».

в. ВОРОНОВА, 
директор Тогурской

средней школы.

К ОЛПАШЕВЦЫ празд
нуют победу. Затянув
шаяся зима позволила 

жителям северного города 
отметить эту радостную 
весть истинно по-лауреат
ски. Уже после официаль
ного закрытия зимнего се
зона многие л ю б и т е л и  
спорта, желая отдалить миг 
прощания с лыжней, при
няли участие в массовых 
стартах.

Говорят, что звание побе
дителя легче завоевать, не
жели удержать. Так что но
ша у колпашевцев, хотя и 
почетная, но весьма ответ
ственная. Впрочем, горожа
не — оптимисты.

А мы уже 
на полюсе!

...До начала совещания в 
горкоме КПСС еще несколь
ко минут. Внимание собрав
шихся привлек красочный 
стенд у входа в зал.

Есть на стенде большая 
географическая карта нашей 
страны, на которой укреп
лено множество красных 
флажков. Так обозначено 
количество километров, 
пройденных на лыжах тру
довыми коллективами. На
чальная точка для всех од
на — Колпашево. А  даль
ше флажок будет отнесен на 
то расстояние, котохюе соот
ветствует пройденному пу
ти.

Вот флажок физкультур
ников авиапредприятия. сЗни 
«дошли» до берегов Барен
цева моря, любители спорта 
из речпорта — в Воронеж
скую область. А  куда при
крепить флажок коллектива 
геофишшеского треста? За 
зиму они прошли 120 тысяч 
километров, трижды по эк
ватору «опоясав» земной 
шар. Или лыжников город
ской больницы, в чьем ак
тиве 115 тысяч километхюв? 
Так что пункты прибытия, 
разумеется, условны.

Впрочем, это не мешает 
руководителям сейчас живо

обсуждать успехи и перспек
тивы своих коллективов.

— Вы где теперь?
— До Украины добрались. 

А вы?
— А  мы, знаете ли,, уже 

ра Северном полюсе.

Вдогонку 
за бабушкой

— Где искать Раису Федо
ровну?.. На тренировке, —

дить, обвесившись тяжелен
ными приборами,—чем не 
силовая подготовка? Навер
ное, тогда у меня вкус к 
многоборью и появился...

— А  сколько своих коллег 
по работе увлекла она на 
лыжню! — восхищается 
главный инженер треста 
А. А. Бегляров.

Геофизики — одни из ли
деров массового спорта в 
городе, что подтверждает

ЭНТУЗИАСТЫ
подсказывает председатель 
горспорткомитета Борис Но- 

, виков.
Наш разговор происходил 

в ^Сривошеине, на зимних 
сельских . играх «Снежные 
узоры». Колпашевская
команда, только приехав
шая, устраивалась в обще
житии. А  заведующая хо
зяйственной частью геофи
зического треста Раиса Фе
доровна Телипына уже 
отправилась осваивать трас
су (через два дня ей вру
чили награду за победу в 
соревнованиях по многобо
рью ГТО).

Раиса Федоровна — из 
тех, кого называют ветера
нами спорта. И в соревно
ваниях по многоборью вы
ступает по соответствующей 
ступени. Впрочем, если на
до, она может поспорить и 
с более молодыми соперни-' 
цами, которые уважительно 
величают ее «бабушкой». 
Так оно и есть: у Раисы 
Федоровны три внучки.

— Когда я работада в гео
логической партии, и на лы
жах приходилось бегать, и 
стрельбой заниматься, и хо-

внушительное количество 
пройденных ими километ
ров.

Цель такая: на лыжню,
на беговую дорожку не 
только по воскресеньям, а 
каждый вечер после рабо
ты.

Когда хлопоты — 
в радость

Галину Авдееву в Колпа
шеве знают многие.

В городской больнице, где 
работает Галина, со спор
том дружат многие. Стали 
традиционными круглого
дичные спартакиады меди
цинских работников (в этом 
году, кстати, соревновались 
вместе с подшефным кол
лективом — Нарымской го
сударственной селекционной 
Станции). Популярны лыж
ные соревнования на приз 
заслуженного врача респуб
лики И. Л. Степанова. Нын
че почетный трофей завое
вал коллектив хирургиче
ского отделения, а семья его 
руководителя И. Ф. Галак
тионова признана ' самой 
спортивной.

Межсезонье не огорчает 
поклонников активного от
дыха. Многие из них про
должают свои занятия в 
группе здоровья," которой 
руководит Г. Авдеева. Раз
нообразные упражнения, 
строго дозированные на
грузки — все это способст
вует хорошему настроению 
и, конечно, укрепляет здо
ровье.

Популярность таких заня
тий настолько возросла, что 
городской спорткомитет ре
шил организовать при ста
дионе абонементную группу 
здоровья.

Конечно, у Галины Авде
евой, которая возглавила и 
эту группу, забот теперь 
прибавится. Однако для че
ловека, влюбленного в спорт, 
подобные хлопоты приятны.

Конкурс
продолжается

«...Колпашевский гориспол
ком просит включить г. Кол
пашево в состав участников 
Всесоюзного конкурса. Гото
вы к приему физкультур
ников три лыжные базы на 
900 пар, завершен ремонт 
трех освещенных трасс, по
полнились инвентарем лы- 
жехранилища на предприя
тиях, в школах и учрежде
ниях...».

Это — телеграмма-заявка, 
отправленная в редакцию 
газеты «Советский спорт» 
накануне открытия Всесо
юзного конкурса «Движение 
для здоровь.ч». А  вот как 
прокомментировали ее на 
страницах газеты москов
ские журналисты; «Слов нет, 
прекрасная заявка. Она сви
детельствует о самом серь
езном отношении к конкур
су его организаторов... Бра
во, Колпашево!»

Эта оценка ровно через 
полтора года превратилась 
в скупые, но не менее при
ятные строки: «Лауреата
ми признаны...»

Е. ФРОЛОВ.

П о-чем пионски
Удачным был минувший 

спортивный сезон для силь
нейшей лыжницы Ирины 
Королевой. Нс раз она пер
венствовала на многих со
ревнованиях в родном горо
де. Но главный ее старт был 
в январе, на вторых обла
стных сельских играх 
«Снежные узоры».

В Кривошеино съехались 
лучшие гонщицы облсовета 
общества «Урожай». Главной 
претенденткой на победу 
считалась колпашевская 
спортсменка — двукратная 
чемпионка предыдущей
зимней спартакиады. Она 
оправдала надежды трене
ров и болельщиков, вновь 
выиграв две высшие награ
ды. Так что экзамен на ма
стерство в этом году Ирина 
сдала на «отлично».

Фото А. Петрова.

« У С Ш О С Т И  
НЕ ЧУВСТВУЮ»
Со спортом у меня друж

ба с детства. Начинал за
ниматься еще в школе, за
тем служил в армии на Чу
котке, где без лыж просто 
невозможно. Тогда-то и 
стал выступать в соревно
ваниях, защищал честь сво
его подразделения.

Вернулся, пришел рабо
тать на завод «Металлист». 
Бывали когда-нибудь в 
ткацком цехе? Если быва
ли, то согласитесь, что ра
бота здесь не из легких. 
Шумят станки, из-под «ве
ретена» которых выходит 
золотистая металлическая 
пряжа. Моя задача — сле
дить за оборудованием, бы
стро определить неполадки 
и исправить их. Надо ли 
говорить, как помогает мне 
в работе спорт? Мгновенно 
стряхиваешь усталость, на
копившуюся за день, на 
лыжне наслаждаешься ти
шиной леса, там обязатель
но ждут друзья-соперники.

Увлекался и коньками, и 
велосипедным спортом. Но 
больше всего — лыжами. 
Предпочитаю, кстати, длин
ные дистанции. В конце се
зона у нас в городе состо
ялся марафонский забег на 
тридцать километров. Я 
пришел третьим. Многие, 
спрашивают: как, мол, уда
лось? Отвечаю: «Помогли
регулярные тренировки».

На каждую неделю наме
чаю тренировки: скоростные 
или на выносливость. Если 
работаю во вторую смену 
.— утром обязательная за
рядка, пробежки. 'И  кроссы, 
разумеется, бегаю. К зим
нему сезону начинаю гото
виться летом.

На результаты свои не 
могу пожаловаться. И по
беждал не раз, и в призе
рах был. Но занима
юсь я не только для 
того, чтобы победить в со
ревнованиях. Точнее, не 
столько. Ведь каждый старт 
— это большая радость и 
польза. Говорят, с возрастом 
острее чувствуешь уста
лость. Не знаю, возможно 
это и так. Но, когда я на 
лыжне, усталости . не чувст
вую.

Мой план — за зиму 
пройтй не менее полутора 
тысяч километров. Возмож
но, кому-то эта цифра по
кажется слишком большой. 
Но, если занятия лыжами 
стали для тебя потребно
стью, по плечу и это обяз'а- 
тельство.

В. ТРИФОНОВ,
наладчик завода «Ме
таллист», ветеран спор

та.

ГИДРОМЕТЕОСЛУЖБА
СООБЩАЕТ:

Сегодня по области и в 
городе Томске — облачная 
с прояснениями погода, без 
осадков, ветер южный, 7—12 
метров в секунду, темпера
тура воздуха плюс 10—15, в 
Томске — плюс 12—14 гра
дусов.

29—30 апреля по области 
ожидается облачная погода

с прояснениями, слабые 
осадки, ветер северо-запад
ный, 7—12 метров в секун
ду, температура ночью от 
минус 2 до плюс 3, во вто
рой половине срока — ми
нус 1 —6 градусов, по север
ным районам 12—17 граду
сов мороза, днем — плюс 
1 —6 градусов.

* «  «
За прошедшие сутки на 

Оби вода прибыла; в районе 
Кожевникова — на 37 см, у 
пос. Победа — на 21, у Ни
кольского — на 87, Молча
нова — на 26, Колпашева— 
на 7, Каргаска — на 3, 
Александровского — на 0.

На реке от Кожевникова

до Молчанова — закраины, 
вода на льду; от Молчанова 
до Александровского —  ̂ле
достав. На ЧулымечВ районе 
Зырянского и Сергеева — 
закраины; вода от мини
мального зимнего уровня 
прибыла; в районе Тегуль- 
дета — на 18 см. Зырянско
го — на 28, Сергеева — на 
18. Батурина — на 48.

На Томи до гор. Юрги — 
ледоход. Ниже' Юрги — за
тор льда, вследствие чего 
вода за сутки в районе се
ла Поломошного прибыла на 
237 см. В районе Томска на 
реке промоины, вода на 
льду. Вода прибыла за про
шедшие сутки на 136 см.

СУББОТА, 28 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «Время». 8.55. «Весе

лые старты». 9.40. Концерт. 
10.05. 17-й тираж «Спортло
то». 10.15. «Весна. двадцать 
девятого». Художественный те
лефильм. 11.50. Новости.

С 11.55 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «Под

спорье». Документальный
фильм. 14̂ 50. Поэзия. С. Смир
нов. 15.45. «Шахматная шко
ла». 16.15. «Молчанова с ули
цы Молчанова». Документаль
ный (фильм. 16.45. «Объектив». 
17.20. «Умелые руки». 17.50. 
«Свет и тени». Телеобозренне. 
18.30. Документальный фильм. 
18.45., «Сегодня в мире». 19.00. 
Р. Леденев. Элегический сек
стет. 19.20. «Наш сад». 19.50.

«Нам здесь жить». 2-я серия.
21.00. «Время». 21.30. Чемпио
нат Европы по вольной борь
бе. 22.00. Кубок СССР по фут
болу. 1 /4 финала. «Факел* 
(Воронеж) — «Спартак» (Мо
сква). В перерыве — «Сего
дня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. утренняя гил^настика.
8.15. «Мария Ермолова», На
учно-популярный фильм. 8.35. 
«Физика». 7-й класс. 9.05. 
«Русская речь». 9.35. «Физи
ка». 7-й класс. 10.05. «Эстети
ческое воспитание». 10.35. 
«История», б-й класс. 11.00. 
«Наука и жизнь». П-45. <Ис- 
тория». 6-й класс. 12.10. «Гео
графия». 5-й класс. 12.40. 
«Общая биология». 10-й класс. 
13.10. «Основы Советского го
сударства и права». 13.40. 
«Природоведение». 2-й класс.
14.00. «Твоя ленинская биб
лиотека». 14.30. И. Гайдн.
15.15. Новости.

С 15.20 до 17.30 — перерыв. 
ТОМСК

17.30. «Долгое лето Ольги

Соколовой». Документальный 
телефильм. \

МОСКВА
18.00. Новости.

ТОМСК
18.15. «Моя любовь. моя

земля». Телефнльм-концеот. 
19,00. «День области». 19.15. 
«Экономический экспери
мент». За четкость поставок. 
19.45. «Прогулка по Невско
му». Документальный теле
фильм.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТОМСК

20.15. «Культура и жизнь». 
Выставка латиноамериканской 
графики. У нас в студии во
кальный ансамбль завода из
мерительной уппрратуры.

МОСКВА
21.00. «Время». 21.30. «Кук

ла». 5-я серия. 23.05. Концерт 
артистов , польской эстрады.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Т е а т
ТЕАТР ДРАМЫ

28 апреля. «Только правда*
- 19-30.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

28 апреля. «Тутси» — 9-10, 
10-50, 12-30, 14-10, 16, 18-20,
20, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
28 апреля. «Белые росы»— 

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20,'22. «Двое под 
одним зонтом» — 9, 10-50,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. Зал кинохроники. «Пре
дупреждение об опасности»— 
9, 10-40, 12-20, , 14, 15-40. 

«ОКТЯБРЬ»
28 апреля. «Двое под одним 

зонтом» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 21-40. «Бабен» (две се
рии) — 16-20, 19. «Дело для
настоящих мужчин» — 8-50,
12- 10, 14, 16, 21-30. «Белые
росы» — 17-50, 19-40. «Это
было в разведке» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
28 апреля. «Пираты XX ве

ка» — 9, 10-40, 12-20, 14, 16, 
17-40, 19-20, 21. «Бежавшие из 
ада» — 9, 10-50, 12-40, 16.
17-50, 19-40, 21-20. Мультсбор- 
ник ЛЬ 144 — 14-20.

«СИБИРЯК»
28 апреля. «Остров сокро

вищ» — 9-20. «На перевале 
не стрелять» — 11. 12-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. 

«ПИОНЕР»
28 апреля. М ультфильм 

«Вук» — 9, 10-30. 12. «Новые 
приключения капитана Врун- 
геля» — 13-30, 15-10. «Созда
ны друг для друга» (две се
рии) — 17, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

28 апреля. «Шкатулка из 
крепости» — 15. «Признать
виновным» — 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

,28 апреля. «Люблю. Жду. 
Лена» — 15, 17, 19.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-П

28 апреля. «Легенда о кня
гине Ольге» (две серии) — 11,
13- 30,

Л е н и н с к и й  р а й к о м  
ДОСААФ проводит набор на 
курсы водителей категорий 
«А » и «В».

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. К. Маркса, 39. 
Тел, 2-61-08.

Детские музыкальные
школы №№ 1 и 2 ОБЪЯВ
ЛЯЮТ ПРИЕМ учащихся 
на 1984—85 учебный год в 
классы фортепьяно, скрипки 
и хорового пения в возрасте 

■ 6—8 лет'; баяна, аккордеона, 
до.мры, балалайки и виолон
чели — в возрасте 8—10 лет; 
кларнета — в возрасте 9—11 
лет.

Заявления принимаются 
до 29 мая, с 9 до 18 часов. 
Приемные экзамены — с 1 
июня, начало занятий — 
1 сентября.

За справками обращаться: 
в детскую музыкальную 
школу № 1 (пр. им. Ленина, 
76, тел. 2-29-36, 2-55-36);

в детскую музыкальную 
школу № 2 (пр. им. Ленина, 
76, тел. 2-28-24, 2-23-56).

Объединение «Сибкабель» 
заключит договоры с лес
промхозами, лесхозами,
предприятиями лесной и де
ревообрабатывающей про
мышленности на заготовку 
березы для изготовления ка
тушечной тары.

Березовые заготовки дол
жны быть длиной три мет
ра, в диаметре — от 1 1  до 
16 сантимет1Уов, не более.

С предложениями обра
щаться: г. Томск, ул. Пуш
кина, 46, тел. 5-25-34, 5-23-40.

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ!
в  соответствии с распоряжением облисполкома от 17 

апреля 1984 года № 188-р весенняя охота на селезней и 
гусей разрешена сроком на пять дней:

в Асиновском, Бакчарском, Зырянском, Кожевников- 
ском, Кривошеинском, Молчановском, Первомайском, Те- 
гульдетском, Шегарском районах, на территории Ново- 
васюганского сельского Совета Каргасокского района, 
в Новорождественском, Моряковском, Козюлинском, Чин- 
гарском приписных охотничьих хозяйствах областного 
общества охотников и рыболовов и в Ташлаирском 
зяйстве Томского района — с 10 по 14 мая 1984 
года включительно;

в Александровском, Верхнекетском, Колпашевском, 
Парабельском, Каргасокском, Чаинском районах — с 17 
по 21 мая 1984 года включительно.

Норма отстрела селезней, гусей за световри день — 
пять штук.

в приписных охотничьих хозяйствах охота разрешает
ся только по путевкам обществ охотников и рыболовов, 
в угодьях, закрепленных за коопзверопромхозами — по 
письменным разрешениям администрации этих хозяйств, 
в угодьях государственного резервного фонда — пр раз
решениям районных охотоведов.

Запрещается всякая охота в запретной для охоты зо
не города Томска, зеленых зонах городов области и рай
онных центров, в воспроизводственных участках и дру
гих охотугодьях, где всякая охота запрещена решениями 
райгорисполкомов.

Проезд на моторных лодках и автомототранспорте с 
расчехленным 'Оружием считается грубым нарушением 
правил охоты.

Разрешается выезд на охоту не ранее, чем за сутки до 
ее открытия, а вь1езд из охотугодий — не позднее суток 
после окончания сроков охоты.

Запрещается применение пыжей из легковоспламеняю
щихся материалов — бумаги, ваты, пакли и др.

Запрещается разведение костров в необорудованных 
для этого местах. Каждый охотник в весенний период 
обязан принять все меры к предотвращению пожаров, 
палов или их тушению в охотничьих угодьях.

Управление охотничьегпромыслового 
( хозяйства.

НОВОСИБИРСКИЙ ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКИЙ 
ИНСТИТУТ СВЯЗИ

объявляет прием
на I курс очного и заочного отделений' по специально
стям: «автоматическая электросвязь» со специализация
ми: «передача данных и телеграфная связь», «автомати
ческие системы коммутации и телефонная связь»; 
«многоканальная электрическая связь» со специализа
циями; «многоканальная электросвязь», «монтаж обору
дования и сооружений связи»; «радиосвязь и радиове
щание», «экономика и организация связи».

Прием заявлений проводится в следующие сроки; на 
очное отделение — с 20 июня по 31 июля, на заочное 
отделение — с 20 апреля по 31 августа.

К заявлению прилагаются: документ о среднем обра
зовании (в подлиннике), характеристика для поступле
ния в вуз, медицинская справка (форма № 286), 4 фото
карточки (снимки без головного убора размером 3X4 
см).

Поступающие сдают следующие вступительные экза
мены: по математике (письменно и устно), физике (уст
но), русскому языку и литературе (сочинение).

Абитуриенты, имеющие средний балл отметок по дис
циплинам аттестата (диплома) от 4,5 до 5 баллов (оез ок
ругления) и не имеющие в документе об образовании 
удовлетворительных оценок, сдают два вступительных 
экзамена (по математике—письменно и устно). Набрав
шие по результатам этих экзаменов не ниже 9 баллов, 
зачисляются в институт.

Вступительные экзамены проводятся:- на очном отде
лении — с 1 августа по 20 августа; на заочном отделе
нии — с 15 мая по 10 сентября (несколькими потоками).

Заявления и документы следует посылать по адресу; 
630008, Новосибирск, ул. Кирова, 86. Приемная ко
миссия НЭИС.

Томский горисполком ре
шением от 26 декабря 1983 
года № 808 отвел земельный 
участок под строительство 
канализационных коллекто
ров Томскому управлению 
«Облводоканал», в связи с 
этим на усадьбах домовла
дений по улицам: 2-я Усть- 
Киргизка № 6-а, 3-я Усть- 
Киргизка №№ 7 и 12, 4-я
Усть-Киргизка №№ 1, 1-а,
1-6, 1-в и 2-6 ПОСАДКА 
ОГОРОДОВ ЗАПРЕЩАЕТ
СЯ.

Коллектив электролампо
вого завода с глубоким 
прискорбием извещает о 
смерти старейшего работни
ка завода, ветерана труда, 
кавалера оодена Ленина

МИРОНОВА
Александра Ивановича

и выражает искреннее собо
лезнование родным и 
близким покойного.

Коллеетив санэпидстан
ции Ленинского района 
выражает глубокое собо
лезнование заведующей 
отделением гигиены труда 
Н. Ю. Обложко по поводу 
смерти м.ужа

ОБЛОЖКО
Владимира Ивановича.

Коллективы облуправле- 
ния и .магазина «Медтех- 
ника» с гл.убоким прискор
бием извещают о безвре
менной кончине работни
ка магазина '

СИДОШЕн)к1^ ■ 
Надежды Марковны

и выражают искреннее со
болезнование родным и 
близким покойной.

Вынос тела — 29 апре
ля. в 14 часов, из кварте
ры покойной (пр. Кирова, 
59, кв. 4).

X
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